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Decisão sustenta que vereador usou insti-
tuição para ganhar votos.

Vereador Sandro Maia 
é cassado pelo TRE

Rússia envia navios de 
guerra para o Mar Negro

Oscar com surpresa 
e veteranos
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Locais de prova 
disponibilizados

Wilson Lima defende 
garantias ao PIM

Bairros se movimentam 
contra Amazonas Energia

 Governador e representantes da indústria estiveram com o senador Ro-
berto Rocha, relator da reforma tributária, em Brasília.
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Monitoramento, filmagens e a presença de policiais à paisana serão o foco da Prefeitura e Polícia Militar 
para garantir segurança nos terminais. Além da presença de policiais, a PM disponibilizará uma viatura fixa 
para apoio. Os terminais e plataformas de ônibus já estão sendo monitorados por câmeras de segurança. De 
acordo com a Prefeitura, também haverá continuidade das abordagens nos ônibus realizadas pela PM, em 
pontos fixos nos principais corredores viários e dentro dos bairros. Últimas 2

Prefeitura e PM vão 
garantir segurança nos 
terminais de ônibus
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Prefeitura e PM irão reforçar 
segurança em terminais de ônibus

STF julga se partidos 
poderão se organizar 

Homem é morto  
no Vale do Sinai

Ação vai oferecer 
segurança aos pas-
sageiros e nos ter-
minais de ônibus da 
cidade

Monitoramento, fil-
magens e a pre-
sença de policiais 
à paisana, foram 

discutidos pela Prefeitura de 
Manaus, por meio do Insti-
tuto Municipal de Mobilida-
de Urbana (IMMU), ao firmar 
uma parceria com o Comando 
de Policiamento Metropoli-
tano (CPM) da Polícia Militar 
do Amazonas (PM-AM), para 
oferecer segurança aos pas-
sageiros e nos terminais de 
ônibus da cidade. A reunião 
aconteceu na sede do CPM, na 
Praça 14 de Janeiro, zona Sul.

“Com a orientação do pre-
feito David Almeida alinhamos 
essa parceria com a Polícia Mi-
litar, para não só realizar a ope-
ração Presença, como também 
abordagens de suspeitos que 
circulam nos terminais e já 
foram identificados, por meio 
do Setor de Inteligência da PM 
e dos fiscais de transportes”, 
informou o vice-presidente de 
Transportes do IMMU, Alexan-
dre Frederico.

Durante a reunião ficou deci-
dido que, além da presença de 
policiais à paisana realizando o 
monitoramento, a Polícia Mili-
tar disponibilizará uma viatu-
ra fixa para apoio dentro dos 
terminais.

Segundo Alexandre Frederico, 

Divulgação

A reunião aconteceu na sede do CPM, na Praça 14

Plenário do STF tem fixado tese para impedir reeleições ilimitadas 

O Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) vai decidir nes-
ta quarta-feira se mantém 
a formação das federações 
partidárias aprovadas pelo 
Congresso no ano passado, 
questionada por meio de 
uma ação apresentada pelo 
PTB. As federações permitem 
que diferentes siglas formem 
uma só agremiação, inclusive 
nos processos de escolha e 
registro de candidatos para 
eleições majoritárias.

A Corte vai decidir se confir-
ma a liminar dada em dezem-
bro pelo ministro Luís Roberto 
Barroso, que não viu inconsti-
tucionalidade na lei que per-
mite que dois ou mais partidos 
se aglutinem, como se fossem 
uma única agremiação.

Nessa liminar, no entanto, 
Barroso determinou que as 
federações obtenham regis-
tro de estatuto até seis me-
ses antes das eleições, mesmo 
prazo fixado em lei para que 
qualquer legenda esteja re-
gistrada e apta a lançar can-
didatos. Pela lei aprovada no 
Congresso, contudo, o prazo 
era maior: até dois meses an-
tes do pleito. 

A tendência para o julga-
mento é que os ministros 
deem mais tempo para que os 
partidos costurem as alianças. 

FEDERAÇÕES HOMICÍDIO 

Interlocutores da Corte não 
descartam que seja adotada 
uma solução intermediária: 
um maior prazo para o registro 
das federações, mas não os 
dois meses antes da eleições 
estabelecidos originalmente 
pela lei.

Ao longo das últimas se-
manas, segundo relatos fei-
tos à reportagem, o Supremo 
sofreu uma intensa procura 
por parte das legendas, que 
buscaram argumentar aos 

ministros que a data-limite 
de abril inviabilizaria a cons-
tituição dos blocos no ano 
eleitoral.

 Em janeiro, o PT entrou 
com um pedido de mais prazo 
para a formação das federa-
ções partidárias nas eleições 
deste ano. O partido defende 
que, nas eleições seguintes, o 
prazo mais curto seja respei-
tado, mas, em 2022, seja pos-
sível formar uma federação 
até agosto. Alternativamente, 

pede um meio termo: prazo até 
31 de maio. 

No pedido feito a Barroso, o 
PT disse que a decisão toma-
da pelo ministro do STF em 
dezembro é correta, mas pon-
derou que, neste momento, 
há dificuldade para cumprir os 
prazos. Isso porque os partidos 
estavam levando em conta o 
prazo previsto na lei aprovada 
pelo Congresso, que ia até o 
começo de agosto, a dois meses 
das eleições de outubro.

Após ser persegui-
do por criminosos, um 
homem identificado 
como Joelson Auzier 
da Silva, de 38 anos, 
foi executado a tiros na  
noite desta terça-feira 
(8), na rua 16 da comu-
nidade Vale do Sinai, na 
Zona Norte de Manaus.

Conforme testemu-
nhas, a vítima estava 
em um beco quando 
foi surpreendida por 
dois criminosos em 
uma motocicleta. Ele 
ainda tentou escapar 
do ataque e correu para 
a garagem de uma casa, 
onde foi alcançado pe-
los suspeitos e atingido 
a tiros. após o ataque 
os assassinos fugiram, 
sem ser identificados.

Joelson Auzier aca-
bou agonizando e não 
resistiu aos ferimen-
tos. Policiais da 6ª 
Companhia Interativa 
Comunitária (Cicom) 
foram acionados para 

atenderem a ocorrên-
cia e isolaram a área.

Para a polícia,  fami-
liares de Joelson afir-
maram que o homem 
tinha envolvimento 
com o tráfico de drogas 
naquela região que foi 
assassinado.

A equipe do Departa-
mento de Polícia Téc-
nico-Científica (DPTC) 
atuou na cena do crime 
e deve apontar o quan-
titativo de disparos que 
atingiu a vítima. 

Após os procedimen-
tos da perícia, o corpo 
de Joelson foi remo-
vido pela equipe do 
Instituto Médico Legal 
(IML). 

As investigações ini-
ciais indicam que o 
crime pode estar rela-
cionado a um acerto de 
contas. A autoria segue 
sendo apurada pela 
Delegacia Especiali-
zada em Homicídios e 
Sequestros (DEHS).

os terminais e plataformas de 
ônibus estão sendo monitora-
dos por câmeras de segurança 
que foram instaladas pelo Sin-
dicato das Empresas de Trans-
porte de Passageiros do Estado 
do Amazonas (Sinetram).

“Todos os terminais de ôni-
bus possuem câmeras de mo-
nitoramento e vamos passar o 
link de acesso para o Setor de 
Inteligência da PM, para que 
seja realizada a vigilância dos 
ônibus, prevenindo ilícitos no 
local”, concluiu Alexandre.

Outra garantia de segurança 
nos coletivos será a continuida-
de das abordagens nos ônibus 
realizadas pela PM, em pontos 
fixos nos principais corredores 
viários e dentro dos bairros. As 
blitze estão direcionadas às li-
nhas que possuem histórico de 
roubos e locais usados como 
fuga pelos infratores.

Posto de segurança 
No final do mês de janeiro, a 

Polícia Militar lançou o Posto 
de Controle e Abordagem na 
avenida Torquato Tapajós. A 
ação faz parte do programa 
Amazonas Mais Seguro e visa 
levar segurança pública aos 
usuários do transporte coleti-
vo da cidade de Manaus.

Segundo o comandante-ge-
ral da PMAM, coronel Vinícius 
Almeida, o ponto de aborda-
gem ficará fixado naquela área 
para que todo motorista de 
ônibus, de aplicativo e até ve-
ículos de passeio, ao perceber 
qualquer situação de insegu-
rança, busque os policiais que 
ali estiverem.
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Projetos na praça 
Neste primeiro semestre de 2022, 

o Governo Federal vai colocar mais 
14 projetos de concessão em leilão.

Se todos os empreendimentos 
planejados forem leiloados, o Brasil 
poderá chegar à marca de 30% das 
rodovias pavimentadas sob admi-
nistração de empresas.

Avançar para além disso é um de-
safio, limitado pela falta de interesse 
do setor privado em assumir áreas 
que não geram retorno financeiro.

Desinteresse político
Na opinião de Venilton Tadini, o 

pior para as rodovias brasileiras é o 
desinteresse dos políticos em ajudar 
a solucionar os problemas orçamen-
tários para que os investimentos 
possam fluir.

“Toda vez que se necessita de algo 
adicional, como fundo eleitoral, de-
terminados subsídios, aí sempre se 
acha um jeitinho para se fazer uma 
PEC e derrubar o tal do teto, que já 
não existe faz tempo, ele só existe 
para investimentos”, critica ele.

Gabarito disponível
O gabarito oficial das provas 

do concurso da Polícia Militar do 
Amazonas, realizadas no domingo 
(06/02), para cargos de nível médio 
e superior, está disponível no site 
da Fundação Getulio Vargas (FGV). 

Mais de 111 mil candidatos fize-
ram inscrição no certame, o primeiro 
promovido pelo Governo do Estado 
para seleção de profissionais para 
a corporação em mais de 10 anos.

Potássio é a pauta
Da tribuna da Assembleia Legis-

lativa (Aleam), o deputado Sinésio 
Campos (PT) alertou, ontem, para a 
necessidade de o Parlamento reto-
mar, com urgência, o debate sobre 
a luta pelo destravamento da buro-
cracia que impede a exploração das 
reservas de potássio no Amazonas.

O conflito geopolítico entre Rússia 
e Ucrânia, segundo o deputado, afe-
tou drasticamente o Leste europeu, 
que tem na Ucrânia o seu maior 
centro produtor de fertilizantes.

Conforme Sinésio, o Brasil deve 
saber tirar proveito da crise e des-
lanchar sua produção de potássio no 
Amazonas para começar a romper 
a dependência do mercado interna-
cional de fertilizantes.

PMM convoca
A Prefeitura de Manaus con-

vocou 60 professores aprovados 
no cadastro reserva do concurso 
realizado pela Semed em 2017, 
com homologação do resulta-
do final em 2018, para atuarem 
em escolas da rede municipal 
de ensino. 

Os educadores selecionados 
atuarão nas especialidades de 
Educação Física, Geografia, En-
sino Religioso, História, Língua 
Inglesa e Língua Portuguesa. 

Não sabem ler 
No Brasil, 2,4 milhões de crian-

ças entre 6 e 7 anos de idade não 
sabem ler nem escrever.

Os dados são de um levanta-
mento da organização Todos pela 
Educação, com base na Pnad 
Contínua (Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios) do IBGE.

Eneva: 500 milhões
A Eneva divulgou ontem seus in-

vestimentos em negócios envolven-
do o gás natural até 2030.

Entre os projetos, destaca-se o que 
estabelece investimentos de R$ 500 
milhões em projetos de armazena-
mento de carbono como parte do 
compromisso de zerar as emissões 
até 2050.

Passaredo denunciada
Nas redes sociais, moradores de 

Carauari, situado no Alto Juruá, de-
nunciaram a empresa Passaredo por 
retê-los, há uma semana, em um 
hotel de Manaus após ter cancelado, 
na última hora, o voo com destino 
ao município. 

“Gostaria da ajuda de vcs p retorno 
a nossa cidade. Crianças, gestantes 
e idosos passando mal por respon-
sabilidade da empresa. Estamos há 
mais de 1 semana em hotel de Ma-

naus por conta da companhia Pas-
saredo fazer cancelamento dos voos, 
e ainda estão vendendo passagens 
no site com muita frequência, sendo 
que os voos não estão acontecendo. 
Por favor, vcs nos representam,  é 
a nossa voz amazonense. #Ajuda!”, 
postou a carauariense Katiane Lobo.

Audiência proposta
O deputado Adjuto Afonso (PDT) 

propôs uma Audiência Pública, na 
Assembleia Legislativa, para debater 
a suspensão de voos em municípios 
do Amazonas.

Ele recebeu informação do prefei-
to de Lábrea  Gean Barros de que a 
empresa Passaredo Linhas Aéreas 
cancelou os voos sem qualquer avi-
so prévio aos gestores, deixando a 
população de Lábrea e municípios  
adjacentes desassistidos do serviço.

Em agosto de 2019, a MAP Linhas 
Aéreas foi vendida para a Passaredo, 

que afirmou que as rotas seriam man-
tidas, assim como todos os postos de 
trabalho nas bases operacionais e na 
sede da empresa em Manaus. Mas a 
promessa não foi cumprida.

Sandro cassado
Por unanimidade, o TRE-AM cas-

sou ontem o mandato do vereador 
Sandro Maia (DEM), confirmando 
decisão em primeiro grau do juiz 
Rogério José da Costa Vieira, da 1ª 
Zona Eleitoral do Amazonas.

Acusado de abuso do poder econô-
mico e político ao usar indevidamen-
te seu instituto para fins eleitoreiros, 
Sandro dá lugar ao ex-vereador Gil-
mar Nascimento (DEM), que obteve 
4.714 votos nas eleições de 2020.

Reprodução proibida
Em tramitação na Câmara Mu-

nicipal de Manaus, projeto de lei, 
de autoria do vereador Kennedy 
Marques (PMN), quer proibir todo 
e qualquer tipo de reprodução ca-
seira de animais em canis ou gatis 
sem alvará de funcionamento, não 
regulamentados e sem acompanha-
mento veterinário.

É caracterizado como reprodução 
caseira qualquer pessoa que buscar 
ou permitir o cruzamento de animais 
sem o devido registro para tais fins.

Vacina obrigatória 
Em oposição ao negacionismo, 

o vereador Lissandro Breval, líder 
do Avante, encaminhou projeto de 
lei à Câmara Municipal de Manaus 
que obriga a apresentação na rede 
pública e particular da carteira de va-
cinação no ato da matrícula escolar.

A obrigatoriedade envolve alunos 
com até 18 anos de idade. A carteira 
deverá estar atualizada em conso-
nância com as disposições do Minis-
tério da Saúde e da Semsa.

Sem estoque
A Fundação Hemoam registra 

queda de 62% no seu estoque de 
sangue. 

O abastecimento crítico é uma 
ameaça ao atendimento de trans-
fusão na rede pública e privada de 
saúde. Para reverter a situação, o 
hemocentro convoca doadores de 
todos os tipos sanguíneos para re-
alizarem doação.

A média de comparecimento atual 
está em 140 doadores por dia. Para 
regularizar o estoque, são necessá-
rias 250 doações/dia.

Transferência de rodovias para iniciativa
privada não resolve falta de investimentos
nas estradas, inclusive na BR-319

Para o presidente da Associação Brasileira da Infraestrutura e indústrias de base (AB-
DIB), Venilton Tadini, a transferência de rodovias para a iniciativa privada, para desafogar 
o orçamento público, não vai resolver o grande gargalo nacional da falta de investimentos 
nas estradas, incluindo a BR-319, de forte interesse dos estados do Amazonas e Rondônia.

No entender de Venilton, que lidera um universo de 120 associações de infraestrutura, 
a princípio, a ideia da mudança é importante, mas adverte para o perigo disso gravar a 
ausência de investimentos pelo fato de o setor privado não arriscar investir onde não há 
retornos financeiros imediatos.

No seu entender, a solução seria o Ministério da Economia rever o teto de gastos para 
que os recursos voltados para investimentos não sejam limitados pela regra que atrela o 
crescimento das despesas à inflação. 

“O País não consegue transferir 100% das rodovias para a iniciativa privada. A empresa 
não vai aonde não tem retorno. E como faço para manter as demais?”, questiona Venilton.

Ao presidente da Assembleia Legislativa do AM (Aleam), deputado 
Roberto Cidade (PV), que encaminhou à Agência Nacional de Teleco-
municações (Anatel), requerimento solicitando que seja intensificada a 
fiscalização sobre o serviço de internet disponibilizado pelas empresas 
Oi, Tim, Vivo e Claro ao interior. Cidade lembrou uma pesquisa realizada 
ano passado pela Associação Amazonense de Municípios que mostrou 
que 5% das prefeituras não possuem nenhum tipo de serviço de internet 
das quatro empresas que atuam no Estado, em plena era da informação.

 À suposta prática de crime de apologia ao nazismo por Bruno 
Aiub, influenciador digital conhecido como Monark. Num debate 
sobre liberdade de expressão e perseguição contra grupos minori-
tários exibido ontem pelo Flow Podcast, Monark, que apresentava 
o programa, afirmou na ocasião que a ideologia nazista não deveria 
ter sido criminalizada. O nazismo, no entanto, deve ser repudiado 
com veemência em todas as suas formas, para que as atrocidades 
como o holocausto nunca sejam cometidas novamente.
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A educação prejudicada

Declaração de Guerra  

No Amazonas, como nos demais estados brasilei-
ros, o Dia Internacional da Educação, comumente 
comemorado em 24 de janeiro, passou quase em 
branco, sem grandes eventos para dignificá-lo, o 
que, de um certo modo, foi compreensível em razão 
da pandemia da Covid-19.

A propósito da pandemia, um relatório do Fundo 
das Nações Unidas para a Infância (Unicef) mostra 
o quanto o coronavírus prejudicou o desenvolvi-
mento da educação no mundo inteiro nos últimos 
dois anos, forçando o fechamento de escolas de 
maneira radical até o advento da vacina. Segundo 
especialistas, o que já era ruim antes da pandemia, 
ficou pior com a chegada dela.

O Estudo do Unicef, denominado Cenário da Ex-
clusão Escolar no Brasil, alerta toda uma sociedade 
para a hercúlea tarefa de redinamizar o processo 
educacional neste período de baixa da pandemia. 
Conforme ele, a crise sanitária elevou a exclusão 
escolar, inclusive entre os povos indígenas nas re-
giões Norte e Nordeste.

De acordo com o Unicef, a exclusão escolar afeta 
crianças e adolescentes, o que também se pode 
constatar pelos números da Pesquisa Nacional por 
Amostras de Domicílio (PNAD, segundo a qual em 
2019 um milhão e cem mil crianças e adolescentes 
ficaram fora das escolas, a maioria nas faixas etárias 
de 15 a 17 anos, idade na qual todos deveriam estar 
cursando o Ensino Médio, e de quatro a cinco anos, 
que corresponde à Pré-escola.

No Amazonas, tal realidade exige compreensão 
e apoio ao governador Wilson Lima e ao prefeito 
David Almeida quanto à obrigatoriedade da vacina 
direcionada às crianças. O negacionismo joga contra 
a vida e a favor da exclusão escolar.

Moderado convicto, venho, neste 
início dos trabalhos legislativos, con-
vocar a todos para uma guerra. Para 
ser vencida, esta guerra precisa das 
armas mais potentes que a humani-
dade já vislumbrou: amor ao próximo, 
solidariedade, espírito público. 

O inimigo é conhecido e voltou a 
ganhar força no país nos últimos anos. 
Por isso, convoco todos, independen-
temente da coloração partidária, a se 
alistar nas forças de combate a um 
inimigo cruel, que aniquila sonhos, 
destrói esperanças, mata a dignidade 
de homens e mulheres, nega um futuro 
às crianças.   

Me refiro a uma das maiores dores 
humanas: a fome! A guerra contra a 
fome não pode ser batalha de pou-
cos. Requer uma sociedade inteira, 
gestos de solidariedade das pessoas, 
das empresas, do mercado financeiro 
às mais de 20 milhões de pessoas que 
passam fome. 

Viver a dor da fome no país que é 
o maior produtor de alimentos do 
mundo deveria chocar a todos porque 
é fruto não da escassez de alimentos, 
mas da falta de renda e de políticas 
públicas. 

Todos os nossos esforços, neste 
2022, devem ser direcionados para 
medidas urgentes, com o fortaleci-
mento de políticas sociais. Porque a 
fome não pode esperar!

De outro lado, criar agenda mínima 
que busque atacar a tragédia da desi-
gualdade social, mãe da pobreza, irmã 
da falta de oportunidades, inimiga de 
uma vida plena em desenvolvimento 
e encantamento.

Recorro ao poeta pernambucano 
João Cabral de Melo Neto que definiu 
os que têm fome no épico “Morte e 
Vida Severina”.

“E se somos todos severinos iguais 
em tudo na vida, morremos de morte 
igual, mesma morte severina. Que é a 
morte que morre de velhice antes dos 
trinta. de emboscada antes dos vinte. 
De fome, um pouco por dia”.

Cerremos fileiras neste bom comba-
te, em que todos saímos vencedores!

“Temos uma visão de futuro bastante otimista a respeito do país” 
Paulo Guedes (Economia) sobre avanços tecnológicos e a digitalização de processos

Bandeiras deixaram térmicas nadando em dinheiro
O Brasil virou o “eldorado das termelétricas”, que são a mais cara, atrasada e poluente geração de 

energia. Nem os ambientalistas se importam com a geração sua suja, queimando combustíveis fósseis. 
Nunca faturaram tanto, com os valores dos contratos de até R$25 milhões ao dia. Só a Eneva, do BTG 
Pactual de André Esteves, ganhou tanto com as contas de luz de 2021, de valor pornográfico, que de-
cidiu distribuir R$35 milhões aos membros do conselho de administração.

Mais que banco

O conselho de uma termelé-
trica receberá mais que o triplo 
dos R$10,3 milhões presente-
ados pelo Itaú Unibanco aos 
seus conselheiros.

 
Escassez malandra

Após tocar o terror sobre 
riscos de apagão por “escas-
sez hídrica”, as termelétricas 
foram acionadas sem demora. 
Sob custos astronômicos.

 
Resgate no cativeiro

A “escassez hídrica” levou os 
“consumidores cativos” a pagar 
contas de luz com “bandeira 
tarifária vermelha patamar 2”, 
a mais alta de sempre.

 
Toda pinta de lorota

Não faltou água na torneira, 
durante a “escassez hídrica” de 
2021, mas impôs aos brasileiros 
a mais cara a conta de luz de 
todos os tempos.

 
Oligopólio aumenta preço de 

remédio 450 vezes

Sumiu um medicamento in-
dispensável em cirurgias com 
anestesia geral. A droga era 
produzida pelo laboratório 
União Química e custava R$1 
por ampola. O sumiço do Me-
tilsufato de Neostigmina “coin-
cidiu” com o surgimento de um 
remédio similar, Sugammadex 
Sódico (Bridion), fabricado pelo 
laboratório Schering e vendi-
do... a R$$450 a ampola. É 
que a Schering foi comprada 
pela União Química, que tirou 
a droga de R$1 do mercado e 
passou a fornecer apenas o 
mais caro.

 
Manobra esperta

Os hospitais estão inconfor-
mados com a manobra que os 
força a pagar 450 vezes mais 
por um medicamento indis-
pensável em cirurgias.

 
Na faca cega

A suspeita nos hospitais é 
que não foram informados da 

retirada da droga barata do 
mercado porque sua importa-
ção demora 90 dias.

 
Sob aval do Cade

O mercado estranha que o 
Cade tenha aprovado um oligo-
pólio. Nossos questionamentos 
não foram respondidos pela 
União Química/Schering. 

 
Em lágrimas

A lacrolândia com a cara no 
chão: a corregedoria da Polícia 
Federal informou que não es-
tava sob sigilo o inquérito su-
postamente “vazado” por Bol-
sonaro. E que não houve dolo do 
presidente na sua divulgação.

 
Senador desrespeitado

O ex-corrupto Lula não tem 
o menor respeito pelo senador 
Humberto Costa (PT-PE). É a 
segunda vez que o rifa, em favor 
do PSB. Em 2012 foi a primeira, 
quando Lula acabou sua candi-
datura a prefeito do Recife

 
É proposital

A tentativa de manter o esta-
do de pânico vai além da mídia. 
O Instituto Emílio Ribas afirmou 
que não vacinados são 82% das 
mortes por covid. No caso, quem 
não tomou as três doses foi 
considerado “não vacinado”

 
Legado tangível

A pandemia fez a fábrica sus-
pender as atividades e adiou a 
entrega de helicópteros com-
prados na época da intervenção 
federal na segurança pública do 
Rio de Janeiro. Um deles será 
entregue nesta sexta (11).

 
Mandato garantido?

Líder nas pesquisas, o ex-pre-
sidente do Senado, Garibaldi 
Alves Filho deve fazer como 
Aécio e Gleisi e trocar disputa 
pela única vaga de senador por 
uma das várias de deputado 
pelo Rio Grande do Norte.

 
PT em xeque

O aumento do piso salarial 

dos professores deixou os go-
vernadores, especialmente do 
PT, em maus lençóis. Fátima 
Bezerra (PT-RN) já disse que 
professores podem até fazer 
greve, mas não terão aumento.

 
Rápido e prático

Estudo da Gmattos revela que 
o pix segue sua trajetória de 
adoção em massa, principal-
mente no e-commerce, e já 
ameaça tomar o 2º lugar dos 
boletos no ranking de formas 
de pagamento online, atrás do 
cartão.

 
Notícias boas

A média de casos de covid 
caiu 12,8% desde o pico em 3 
de fevereiro, segundo o Conass. 
Aliado à queda na taxa de trans-
missão divulgada pelo Imperial 
College, a queda nas mortes é 
o próximo passo.

 
Pensando bem...

...a depender do resultado, a 
pandemia só acaba depois do 
segundo turno.

 
PODER SEM PUDOR

Oficinas não voam

Afonso Arinos de Melo Fran-
co era ministro das Relações 
Exteriores de João Goulart e 
tinha pavor de avião. Certa vez, 
ao concluir visita a Portugal, 
ele se despediu do presidente 
anfitrião, Américo Tomás, que 
tocou no assunto: “O senhor 
gosta de avião?” Arinos men-
tiu: ”Não muito, excelência...” 
Ao invés de tranqüilizar o chan-
celer brasileiro, Tomás fez um 
comentário que o atormentaria 
durante todo o percurso de 
volta: “É, enquanto eles voam 
lá em cima, as oficinas conti-
nuam cá em baixo...” Afonso 
Arinos morreu falando mal de 
Américo Tomás.

MARCELO RAMOS
advogado, professor, escritor e deputado federal
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Vereador Sandro Maia é cassado 
pelo TRE e perde mandato na CMM

Seis municípios receberão 
kit pesca no Amazonas

Cidade pede que Anatel melhore 
fiscalização de internet no interior

Decisão afirma que San-
dro Maia usou instituição 
para ganhar votos nas 
eleições de 2020

O Tribunal Regional Eleito-
ral do Amazonas (TER-
-AM) confirmou a cassa-
ção do vereador Sandro 

Maia (DEM), nesta terça-feira (8). 
O parlamentar foi acusado de 
abuso de poder econômico, por 
ter usado a estrutura o instituto 
que leva seu nome, para promo-
ver a sua candidatura em 2020. 
O primeiro pedido de cassação 
foi emitido em 2021.  

De acordo com a assessoria 
do vereador, a equipe judicial 
de Sandro Maia recorrerá mais 
uma vez da decisão, visando à 
“tomada de medidas necessárias 
de recurso cabível”.

“Esperamos em breve escla-
recer os pontos levantados de 
forma a garantir o respeito aos 
votos do povo.  Agradeço a todos 
os nossos apoiadores e vamos 
nos manter firmes levando sem-
pre à frente nossos trabalhos”, 
esclareceu a nota. 

Por unanimidade, o tribunal de-
cidiu cassar o mandato de Sandro, 
confirmando a decisão do Juiz 
Rogério José da Costa Vieira, da 
1° zona eleitoral a qual foi emitida 
em setembro do ano passado. Na 
época, o pedido de cassação foi 
feito por seu atual suplente, o 
ex-vereador Gilmar Nascimento, 
o qual deve assumir o cargo. 

Segundo o advogado de Gilmar, 
Cristian Mendes, os resultados 
das urnas são uma evidência de 

Divulgação

Divulgação

Divulgação

O processo de cassação iniciou em 2021 e a decisão do Tribunal implica em perda imediata de mandato 

O recurso faz parte de emenda do deputado João Luiz 

Cidade lembra que  5% das prefeituras não possuem nenhum tipo de serviço de internet

que o instituto foi usado para a 
eleição do vereador. 

“Ficou comprovado o abuso de 
poder econômico dele na utili-
zação do instituto. (O vereador 
Maia) ofereceu cursos, advoga-
dos, festas de aniversário, veló-
rios e tudo isso fez configurar o 
abuso. As provas são os vídeos 
e lives que o próprio vereador 
postou no Facebook, onde fica 

comprovado que ele dizia que 
fazia essas ações”, afirmou. 

Gilmar realizou o pedido de 
ilegibilidade, alegando abuso de 
poder econômico ou político. Na 
época, Sandro entrou com um 
pedido para recorrer a decisão, 
mas não obteve sucesso. 

Com a nova decisão colegiada, 
o vereador deve perder o seu 
mandato em caráter de urgência e 

será impedido de se reeleger por 8 
anos, contando desde 2020. A de-
cisão ainda pode ser recorrida no 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE). 

O processo 
Durante o primeiro processo 

de cassação, o vereador utilizou 
as suas redes sociais para se 
pronunciar acerca do ocorrido. 
Ao compartilhar uma imagem 

O Governo do Amazonas, por meio da 
Secretaria de Estado de Produção Ru-
ral (Sepror), fará a entrega de 1.024 kits 
de pesca artesanal para pescadores ca-
dastrados em entidades de classe nos 
municípios de Iranduba, Itacoatiara (Vila 
de Lindoia), Boa Vista do Ramos, Careiro, 
Presidente Figueiredo e Rio Preto da Eva. 
 O recurso é resultado de emenda 
parlamentar do deputado estadual 
João Luiz, totalizando R$ 380 mil para 
apoio ao setor pesqueiro amazonense. 
 Segundo o secretário executivo de 
Pesca e Aquicultura da Sepror, Le-
ocy Cutrim, a pesca artesanal é uma 
das grandes responsáveis pela ma-
nutenção da proteína para as comu-

nidades ribeirinhas do Amazonas. 
 “Através da figura do pescador, este 
alimento de qualidade chega à mesa 
do amazonense, principalmente nos 
municípios do interior. Portanto, esta 
emenda veio para ajudar estes seis 
municípios com material de apoio à 
pesca artesanal, para que o pescador 
possa ter seus equipamentos, seus 
apetrechos de pesca, apoio fundamen-
tal para suas atividades”, disse Cutrim. 
 Cada kit é composto por caixa térmica 
de isopor, capacidade de 170 litros; lan-
terna produzida em alumínio anodizado, 
lâmpadas LED, camisa UV malha dry fit, 
chapéu de palha e rede malhadeira para  
pesca artesanal.

O presidente da Assembleia Legis-
lativa do Amazonas (Aleam), deputa-
do Roberto Cidade (PV), encaminhou 
à Agência Nacional de Telecomuni-
cações (Anatel), requerimento soli-
citando que seja intensificada a fis-
calização sobre o serviço de internet 
disponibilizado pelas empresas Oi, 
Tim, Vivo e Claro aos municípios do 
interior.

Cidade lembrou uma pesquisa re-
alizada ano passado pela Associa-
ção Amazonense de Municípios que 
mostrou que 5% das prefeituras não 
possuem nenhum tipo de serviço de 

internet das quatro empresas que 
atuam no Estado e que, por conta 
disso, 64% das prefeituras têm pro-
blemas de alimentação dos Sistemas 
Federais e Estaduais.

“A precariedade do serviço de in-
ternet no interior infelizmente é 
uma realidade de anos. A maneira 
com que posso ajudar para mudar 
esse cenário é cobrando. Por isso 
estou enviando esse requerimento 
à Anatel. Atualmente, ter internet 
de qualidade é uma necessidade, já 
que muita coisa se resolve de forma 
virtual”, destacou.

ASSISTÊNCIA ALEAM

que representaria Jesus, Maia 
afirmou que estava sendo vítima  
de perseguição. 

“Meu Deus! Não é fácil fazer 
o bem! Está sendo muito difícil 
suportar tanta perseguição, não 
sabia que fazer o bem ao próximo 
teria tanta raiva e ódio de mui-
tos. Senhor, confio em ti. Confio 
no meu Deus! Fazer o bem tem 
um preço muito alto. Não vou 
desistir! Obrigado a todos que 
estão sendo solidários comigo. 
Juntos vamos vencer mais uma 
injustiça”, escreveu na época. 

Na mesma semana, afirmou em 
entrevista para um jornal local, 
que era alvo de perseguição polí-
tica e salientou que iria defender 
o mandato a todo custo. 

“Vamos recorrer. Não tenho dú-
vida que se trata de perseguição 
política. A gente vai lutar, vamos 
recorrer até na última instância, 
até no Supremo. Não tenha dúvi-
das. Quem me elegeu foi o povo 
e nós vamos mostrar isso”, disse.

Na época, o juiz Rogerio José 
da Costa, destacou diversas irre-
gularidades durante a campanha 
de Maia, por conta de seu envol-
vimento com a Instituição. 

“Panfletos com a divulgação de 
serviços educacionais gratuitos 
com a imagem do candidato, con-
sistindo em curso gratuito de in-
formática básica, as cores verme-
lha e amarela da campanha são as 
mesmas do Instituto e utilizadas 
pelo candidato nas panfletagens 
do candidato, comemoração de 
aniversários, serviços de funeral 
com cessão de espaço no Insti-
tuto, entrega de cestas básicas, 
etc, tudo amplamente divulgado 
nas redes sociais”, detalhou o juiz
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Governo entrega fomento 
ao setor social de Iranduba

STF libera uso 
de provas contra 
Bolsonaro

Incentivo entregue de 
materiais permanentes 
beneficiará mulheres 
da comunidade do Ca-
cau Pirêra

O Governo do Estado, por 
meio do Fundo de Pro-
moção Social e Erradi-
cação da Pobreza (FPS), 

entregou, nesta terça-feira (8), 
materiais permanentes para a 
Associação de Mulheres Jasmim 
do Estado do Amazonas. O evento 
ocorreu na sede da associação, 
localizada no Cacau Pirêra, distri-
to do município de Iranduba (dis-
tante 27 quilômetros de Manaus), 
com a presença da madrinha do 
FPS e primeira-dama do Estado, 
Taiana Lima, que realizou a en-
trega dos equipamentos para a 
associação.

“Trago até vocês os cumpri-
mentos do governador Wilson 
Lima, que é um homem que não 
mede esforços para ajudar as 
pequenas instituições e as co-

Divulgação

A Associação de Mulheres Jasmim do Estado do Amazonas atua nos serviços de proteção social básica

munidades do nosso Amazonas. 
Hoje iniciamos uma nova parce-
ria, contem comigo e com o go-
vernador, pois estaremos sempre 
dispostos a ajudar naquilo que 
estiver ao nosso alcance. Para-
béns para todas da Associação de 
Mulheres Jasmim pelo trabalho 
desenvolvido com as mulheres 
aqui do Cacau Pirêra”, destacou a 
primeira-dama Taiana Lima.

O fomento, no valor de R$ 
79.966, é oriundo de edital do 
FPS para o setor social e abran-
ge equipamentos de informática 
como notebook, computadores 
de mesa, impressora, scanner 
digital, retroprojetor, data show, 
tela de projeção e tripé para tela 
de projeção.

A associação também adqui-
riu materiais permanentes como 
móveis para escritório e refeitó-
rio, além de aparelhos de ar-con-
dicionado, freezer, bebedouro e 
fogão industrial.

Emocionada, Cacilda Viana, 
presidente da Associação de Mu-
lheres Jasmim, agradeceu pelos 
equipamentos recebidos do Go-

verno do Estado. “Muito obrigada, 
governador Wilson Lima, por toda 
ajuda; e muito obrigada, primeira-
-dama Taiana Lima, pela entrega 
dos equipamentos que tanto irá 
ajudar no desenvolvimento das 
atividades, realizadas em nossa 
associação, para as mulheres que 
vivem em situação de vulnera-
bilidade social e econômica aqui 
da comunidade do Cacau Pirêra”, 
agradeceu Cacilda Viana.

Marinete Martins, uma das as-
sociadas da entidade, também 
agradeceu ao governador Wil-
son Lima pelos materiais que 
a instituição recebeu, que irão 
beneficiar várias mulheres da 
comunidade.

 “Com o recebimento de equi-
pamentos modernos e tão so-
nhados por nós, que realizamos 
atividades e cursos na Associa-
ção de Mulheres Jasmim, iremos 
nos capacitar ainda mais para 
o mercado de trabalho e, com 
isso, iremos levar melhorias e 
renda para as nossas famílias. 
Gratidão e que Deus abençoe o 
nosso governador Wilson Lima 

e a nossa primeira-dama Taiana 
Lima”, agradeceu Marinete.

 
Objetivo 
Com a aquisição desses mate-

riais permanentes e equipamen-
tos, a entidade irá fortalecer e 
aprimorar as ações já executadas 
por esta organização, por meio 
do projeto “Mulheres Criativas”, 
com vistas à oferta de cursos de 
geração de trabalho e renda para 
mulheres em situação de vulne-
rabilidade social e econômica.

Entidade
 A Associação de Mulheres Jas-

mim do Estado do Amazonas atua 
nos serviços de proteção social 
básica e inclusão socioeconômi-
ca, sendo composta por 300 as-
sociadas, aproximadamente, com 
atendimento direto a 150 mulhe-
res e suas respectivas famílias, 
em situação de grave ameaça e 
vulnerabilidade social e econô-
mica, e atendimento indireto por 
meio de oficinas, cursos, atendi-
mento psicológico e social, pales-
tras e ações socioassistenciais. 

ELEIÇÕES

  O ministro Alexandre 
de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
autorizou que as provas 
contra o presidente Jair 
Bolsonaro (PL) em in-
vestigação sobre milícias 
digitais antidemocráticas 
sejam disponibilizadas à 
Polícia Federal.

As provas produzidas 
contra o chefe de Exe-
cutivo federal e aliados 
serão analisadas visando 
saber se existe uma milí-
cia digital que tenha como 
objetivo atacar institui-
ções democráticas.

O ministro acolheu um 
pedido da PF, feito pela 
delegada Denisse Dias 
Rosas Ribeiro, por en-
tender que pode existir 
semelhança entre os mo-
delos de atuação de gru-
pos que são investigados 
em diferentes inquéritos.

“Verifico a pertinên-
cia do requerimento da 
autoridade policial, no-
tadamente em razão da 
identidade de agentes in-
vestigados nestes autos e 
da semelhança do modus 
operandi das condutas 
aqui analisadas”, disse 
Moraes em decisão do dia 
4 de fevereiro, divulgada 
nesta terça-feira (8).

TSE
No fim de janeiro, a de-

legada Denisse Ribeiro 
declarou em despacho 
que elementos colhidos 
em investigação apon-
tam que o presidente Jair 
Bolsonaro teve “atuação 
direta, voluntária e cons-
ciente”, na prática do cri-
me de violação de sigilo 
funcional.

O entendimento está no 
inquérito que investiga 
vazamento de dados si-
gilosos sobre ataque ha-
cker ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE).

É nesse caso que Bolso-
naro desobedeceu deci-
são do Supremo Tribunal 
Federal e não foi depor à 
PF presencialmente, no 
último dia 28.

Wagner Balera
Professor titular de Direito Previdenciário e de Direitos Humanos na Faculdade de Direito da Pontifícia Universidade Católica de São Paulo (PUC-
SP), livre-docente em Direitos Humanos, doutor em Direito das R elações Sociais, autor de mais de 30 livros na área de Direito Previdenciário e de 
mais de 20 livros da área de Direitos Humanos e sócio fundador e titular do escritório Balera, Berbel & Mitne Advogados.

A lepra das estruturas
Um dos livros do Antigo Testamen-

to, o Levítico, trata especificamente 
da lepra das estruturas, a partir do 
capítulo 14. Desde logo se faça a 
ressalva terminológica. Aqui não se 
cuida da doença que atinge as pes-
soas. Essa é a hanseníase, consoante 
o conceito científico que lhe deu o 
dr. Hansen, da Noruega. Também se 
padece, no Brasil, desse grave mal. 
Aliás, não logramos sair do deson-
roso segundo lugar nos países onde 
essa milenar doença ainda se alastra 
com muita intensidade. Entretanto, o 
objeto deste texto se refere somente 
à lepra das estruturas.

Tal doença se identifica quando as 
paredes atingem um tom esverdeado 
ou avermelhado.

Interessa perquirir alguns exem-
plos dessa doença na atualidade.

Vejamos o que ocorre com o orça-
mento, uma peça-chave para que o 
plano financeiro de uma casa funcio-
ne de maneira adequada.

Evidentemente, essa peça deve ser 
de domínio amplo e irrestrito, para 
que os donos da casa possam saber, 
a qualquer tempo, se o dinheiro nela 
vertido está sendo bem aplicado. A 
lepra consiste em se pretender tornar 
secreto o orçamento. Somente os 
alquimistas dessa peça podem saber 
onde, para que, quando e como está 
sendo gasto o dinheiro.

Ora, com o ocultamento dos gastos, 
pouco a pouco todas as estruturas 
da casa serão contaminadas, porque 
todos os interessados na gestão dos 
dinheiros também quererão o privi-
légio leproso de gastar os recursos 
sem revelar o destino. É muito mais 

prático não ter de prestar contas a 
ninguém. Desburocratiza tudo.

Essa mesma mancha esverdeada ou 
avermelhada pode ser encontrada, 
ainda, quando se verifica a conta-
minação, acidental ou criminosa, de 
bancos de dados. Suponha-se, ape-
nas para argumentar, como seria de 
gravidade ímpar se o banco de dados 
usurpado contivesse dados de saúde 
dos habitantes de uma casa, e que 
a contaminação expusesse os males 
que acometem aquele grupo. Quan-
tas implicações éticas e morais não 
decorreriam da publicação desses 
registros?

Nas duas situações aqui relatadas, o 
assunto se resolveria com uma simples 
quarentena. As pedras e a argamassa do 
orçamento e do banco de dados seriam 
substituídas, e tudo ficaria limpo.

Caminhemos, porém, para situação 
extremada. A falta da argamassa ne-
cessária para a reconstrução da casa 
se deveu, sobretudo, em razão de 
detalhe técnico aparentemente sem 
importância. Resolveram realizar en-
quete envolvendo toda a população 
da cidade para perguntar (mesmo a 
pessoas leigas, que nada entendem 
do tema) que tipo de material seria 
o melhor para a tarefa de recons-
trução. Um material imune a toda a 
lepra, tanto a esverdeada quanto a 
avermelhada.

E ninguém soube entender muito 
bem o que estava sendo indagado. 
Então, o dono da casa ordenou que 
as pedras, a madeira, o reboco e tudo 
o mais fossem levados para fora da 
casa, um lugar para sempre declarado 
impuro.
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Wilson Lima defende 
competitividade do PIM
Governador e repre-
sentantes da indús-
tria estiveram em 
Brasília, no gabinete 
do senador Rober-
to Rocha, relator da 
reforma tributária

Divulgação

Comitiva foi até o gabinete do senador tratar do assunto

O governador do Ama-
zonas, Wilson Lima, e 
dirigentes de entida-
des que representam 

a indústria estiveram reunidos, 
nesta terça-feira (8), em Brasília 
(DF), com o relator da Proposta 
de Emenda Constitucional (PEC) 
110/2019 que trata da reforma 
tributária, senador pelo Mara-
nhão, Roberto Rocha. A comitiva 
foi até o gabinete do parlamen-
tar tratar da manutenção da 
competitividade tributária das 
empresas instaladas no Polo 
Industrial de Manaus (PIM).

“Hoje nós viemos ao gabinete 
do senador Roberto Rocha, que 
é relator da reforma tributária, 
juntamente com a equipe da 
nossa secretaria de Fazenda e 
com representantes da indús-
tria, de segmentos importantes, 
para que nós possamos, nesse 
relatório, ter a garantia de pre-
servação desses benefícios da 
Zona França de Manaus, dos 
benefícios tributários. A Zona 
Franca não pode, em nenhum 
momento, ter ameaçada a sua 
competitividade”, defendeu o 
governador.

A PEC vai alterar o Sistema 
Tributário Nacional e adotar 
outras providências, como ex-
tinção de tributos e criação do 
Imposto sobre Operações com 
Bens e Serviços (IBS). O texto 
está com o relator e, após pas-
sar pelo Senado, seguirá para 
a Câmara Federal.

Além do titular da Secretaria 
de Estado da Fazenda (Sefaz), 
Alex Del Giglio, participaram do 
encontro o diretor regional do 
Sistema da Federação das In-
dústrias do Estado do Amazo-
nas (Fieam), Antônio Silva, e o 
presidente da Associação Bra-
sileira dos Fabricantes de Mo-
tocicletas, Ciclomotores, Mo-

tonetas, Bicicletas e Similares 
(Abraciclo), Marcos Fermanian. 
Também estiveram presentes o 
coordenador do Comitê de As-
suntos Tributários Estratégicos 
(Cate), Nivaldo Mendonça, e o 
secretário executivo da Receita 
da Sefaz, Dario Paim.

Segundo o governador, é pre-
ciso dar as garantias necessárias 
para as empresas que estão 
instaladas no estado do Amazo-
nas e também àquelas que têm 
interesse em se instalar no Polo 
Industrial de Manaus. “É por isso 
que há um preocupação muito 
grande da nossa parte. Qual-
quer movimento que acontece 

em Brasília nós estamos muito 
atentos para que nada possa 
ameaçar esse modelo que é bem 
exitoso”, ressaltou Wilson Lima.

Proposta do Amazonas
O governador entregou ao rela-

tor um ofício com propostas que 
garantem a competitividade da 
Zona Franca de Manaus (ZFM).

A sugestão é que o Imposto 
Sobre Bens e Serviços (IBS) in-
cidente sobre as operações in-
terestaduais originadas na ZFM 
seja partilhado entre o Amazonas 
e estado de destino dos bens e 
serviços, mantendo a prática atu-
al de partilha no caso do Imposto 

sobre Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS) interestadual. 
Dessa forma, a medida evitará que 
o IBS pertença integralmente ao 
estado onde ocorrer o consumo 
da mercadoria e do serviço, o que 
traria perdas irreparáveis à Zona 
Franca de Manaus (ZFM).

A proposta amazonense tam-
bém busca uma garantia de re-
ceita específica ao Amazonas no 
caso de substituição do ICMS pelo 
IBS. A sugestão é para garantir a 
manutenção atualizada de recei-
tas próprias de ICMS até o final do 
prazo de vigência do modelo ZFM, 
caso não haja outros mecanismos 
de compensação das perdas com 

a mudança da tributação da ori-
gem do produto.

Outra sugestão é que na hi-
pótese da extinção do Imposto 
sobre Produtos Industrializados 
(IPI) por um imposto seletivo 
(IS), antes do prazo final da ZFM 
(2073), o tributo deverá incidir, 
também, sobre os produtos 
quando forem produzidos ou 
importados fora da ZFM.

Ainda em Brasília, o secretário 
de Estado da Fazenda, Alex Del 
Giglio, se reuniu com secretário 
Especial da Receita do Ministério 
da Economia, Julio Cesar Vieira 
Gomes. Em pauta, questões rela-
tivas ao IPI e ao imposto seletivo.

Site exclusivo para consultar dinheiro ‘esquecido’
Divulgação

Objetivo é garantir a segurança do Banco Central

BANCO CENTRAL 

O Banco Central informou ontem 
(7) que as consultas ao Sistema Valo-
res a Receber (SRV) serão retomadas 
por meio de um site exclusivo para 
esse fim, no próximo dia 14.

O objetivo é evitar que a grande 
quantidade de acessos coloque em 
risco o site do próprio BC, como 
ocorrido no mês passado, quando a 
demanda inesperada de acessos ao 
SRV derrubou o site do BC

Com o site exclusivo, todo relacio-
namento do cidadão com o sistema 
será por meio do site valoresarece-
ber.bcb.gov.br, não sendo possível 
“consultar ou solicitar valores” na 
página principal do BC na internet, 
nem dentro do sistema Registrato.

“No momento da consulta em va-
loresareceber.bcb.gov.br o cidadão 
saberá se tem valor a receber e, 
caso positivo, receberá a data para 
conhecer esses valores e solicitar 
sua transferência, a partir do dia 7 de 
março de 2022”, informou o BC ao 
recomendar que o cidadão consulte 
a página, na data informada.

Caso, por algum motivo, o inte-
ressado perca a data, poderá fa-
zer uma nova consulta a qualquer 
momento para receber uma nova 
data de agendamento. No site há 
um passo-a-passo com todas infor-
mações necessárias para o resgate 
dos valores.

“O cidadão nunca perde o direito 

sobre os valores em seu nome. As 
instituições financeiras guardarão 
esses recursos pelo tempo que for 
necessário, esperando até que o 
cidadão solicite a devolução”, diz a 
nota do BC.

Ainda segundo o banco, para 
acessar o Sistema Valores a Rece-
ber é necessário que o interessado 
tenha um cadastro no site gov.
br nível prata ou ouro. O cadastro 
pode ser feito gratuitamente pelo 
aplicativo gov.br ou por meio da 
internet.  

O BC alerta sobre o risco de alguns 
golpes que podem ser aplicados. O 
serviço não será disponibilizado em 
nenhuma outra página da internet.

Economia
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Tempo de abertura de empresas 
é reduzido em janeiro no AM

Começam atendimentos do
Programa Mais Crédito Amazonas

Ritmo de ajuste da 
Selic pode diminuir

Segundo dados do 
SRM da Jucea, em-
preendedor leva atu-
almente 3 horas e 27 
minutos para abrir um 
novo negócio

A Junta Comercial do Estado 
do Amazonas (Jucea) re-
gistrou, no mês de janeiro, 
uma redução de 1 hora e 

50 minutos no tempo médio para 
abertura de uma nova empresa no 
estado. Segundo dados do Sistema 
de Registro Mercantil (SRM) da 
autarquia, atualmente o empre-
endedor leva 3h27 minutos para 
abrir um novo negócio.

No mês de dezembro do ano 
passado, eram necessárias 5 horas 
e 17 minutos para abrir uma nova 
empresa. A redução, em compa-
ração aos meses de dezembro do 
ano passado e janeiro deste ano, 
representa uma queda de 35% no 
tempo médio de constituição.

A redução é ainda mais conside-
rável se levado em consideração 
o volume de análise de processos 
do mês de dezembro para janeiro 
deste ano. Em dezembro, os asses-
sores técnicos da Jucea analisaram 
476 registros de novos negócios, 
enquanto em janeiro foram anali-
sados 559 novos empreendimen-
tos, 83 processos a mais.

O tempo médio analisado leva 
em consideração a verificação da 
viabilidade de nome e análise do-
cumental do processo de registro.

Para a presidente da Junta Co-
mercial do Estado, Maria de Jesus 
Lins, a integração digital de todos 
os órgãos envolvidos na abertura 
de empresas, além das medidas de 
simplificação e desburocratização 

Divulgação

Divulgação

No mês de dezembro do ano passado, eram necessárias 5 horas e 17 minutos para abrir uma nova empresa

Programa oferece a oportunidade de acesso ao crédito

adotadas pela Jucea são alguns 
fatores que contribuíram para a 
redução do tempo.

“Temos trabalhado para otimizar 
ao máximo a análise dos proces-
sos de registro, inclusive com um 
acompanhamento exclusivo com 
as prefeituras do interior do esta-
do, responsáveis pela viabilidade 

de endereço. Já avançamos muito, 
mas sabemos que ainda é preciso 
fazer mais, e estamos empenhados 
nisso”, pontuou Maria de Jesus.

Análise de processos
Os critérios utilizados durante 

a análise do ato de constituição 
abrange todas as informações in-

seridas no sistema e, se não há 
nenhum impedimento legal para 
o registro e bastando a apresen-
tação de documentos, o processo 
se torna mais ágil.

Eventuais inconsistências nas 
informações do processo ge-
ram exigências nos processos, o 
que torna mais lenta a análise, 

correção e, consequentemente, 
conclusão.

A Junta segue se dedicando a 
manter o usuário informado sobre 
como proceder ao iniciar um regis-
tro empresarial, com manuais de 
orientação e com o atendimento 
via chat, ambos disponibilizados 
no site da autarquia.

O Governo do Amazo-
nas, por meio da Agência 
de Fomento do Estado do 
Amazonas (Afeam), lançou 
no mês de janeiro o cadas-
tro para empreendedores 
interessados no acesso às 
linhas de financiamento 
do Mais Crédito Amazo-
nas. O programa oferece 
a oportunidade de acesso 
ao crédito em todo o Es-
tado de forma presencial 
e on-line pelo portal do 
cliente ou por meio de 
parceiros técnicos.

A Secretaria Executiva 
do Trabalho e Empreen-
dedorismo (Setemp), ór-
gão da Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimento 
Econômico, Ciência, Tec-
nologia e Inovação (Se-
decti), que é parceira da 
Afeam através de termo 
de cooperação técnico, 
inicia nesta quarta-feira 
(09/02), os atendimentos 
para os seguintes públi-
cos: desempregados que 
buscam empreender para 
geração de renda; arte-
sãos; participantes de em-
preendimento de econo-
mia solidária; autônomos 
e Microempreendedores 

SETEMP COPOM

individuais – MEI.
Lançado pelo Governo 

do Estado, o Mais Crédito 
Amazonas visa fortalecer 
microempreendedores 
da capital e do interior, 
além de fomentar a ge-
ração de emprego, renda 
e o desenvolvimento dos 
negócios, priorizando o 
melhor aproveitamento 
e aplicação dos recursos, 
bem como o crescimento e 
sustentabilidade das ativi-
dades econômicas, como 
forma de inclusão social.

Para ter acesso, os in-
teressados devem fa-
zer o agendamento on-
-line através do e-mail: 
e m p r e e n d e d o r i s m o @
sedecti.am.gov.br, e por 
meio do WhatsApp: (92) 
98802-1156. Se prefe-
rir pode ser atendido de 
forma presencial, na sede 
da Setemp, localizada na 
Avenida Djalma Batista, 
1.018, bairro Chapada, de 
segunda a sexta-feira, das 
08h às 14h.

De acordo com a titular 

da Setemp, Neila Azrak, 
essas parcerias vêm ao 
encontro das necessida-
des da população: “Esse 
é o compromisso do Go-
verno do Amazonas, que 
vem dando oportunidades 
para a melhoria e quali-
dade de vida dos amazo-
nenses através de investi-
mentos econômicos como 
o +Crédito Amazonas, bus-
cando ser essencial para 
a geração de emprego e 
renda”, destacou a Secre-
tária Executiva.

O ritmo de ajuste da 
taxa básica de juros, 
a Selic, deve diminuir. 
Essa previsão está na 
ata da última reunião 
do Comitê de Política 
Monetária (Copom), di-
vulgada ontem (8) pelo 
Banco Central (BC), mas 
poderá ser revista para 
que a inflação convirja 
em direção à meta.

Na semana passada, 
o comitê aumentou a 
taxa Selic de 9,25% para 
10,75% ao ano, tendo por 
justificativa o aumento 
da inflação de alimentos, 
combustíveis e energia. 
Foi a primeira vez – des-
de julho de 2017, quando 
atingiu 10,25% ao ano – 
que a Selic.

A taxa atingiu os dois 
dígitos pela primeira vez 
desde julho de 2017, 
Esse foi o oitavo reajuste 
consecutivo na taxa Se-
lic. De março a junho do 
ano passado, o Copom 
tinha elevado a taxa em 
0,75 ponto percentual 
em cada encontro. “Em 
relação aos seus próxi-
mos passos, o Comitê 
antevê como mais ade-
quada, neste momento, 
a redução do ritmo de 

ajuste da taxa básica 
de juros. Essa sinali-
zação reflete o estágio 
do ciclo de aperto, cujos 
efeitos cumulativos se 
manifestarão ao longo 
do horizonte relevante”, 
diz a ata publicada hoje 
pelo BC.

O Copom destaca 
ainda que os “passos 
futuros da política mo-
netária poderão ser 
ajustados para assegu-
rar a convergência da 
inflação para suas me-
tas, e dependerão da 
evolução da atividade 
econômica, do balanço 
de riscos e das proje-
ções e expectativas de 
inflação para o horizon-
te relevante da política 
monetária”.

A Selic é o principal 
instrumento do Ban-
co Central para man-
ter sob controle a in-
flação oficial, medida 
pelo Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA). Em 2021, 
o indicador fechou em 
10,06%, no maior nível 
desde 2015, pressio-
nado pelo dólar, pelos 
combustíveis e pela alta 
da energia elétrica. 
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Prefeitura reforça limpeza 
na orla do São Raimundo

Homem envolvido no tráfico 
da Praça 14 é executado a tiros

Homem é assassinado 
ao lado da irmã em bar 

As ações têm sido reali-
zadas, diariamente, pelos 
trabalhadores da limpeza 
pública, para manter ruas, 
igarapés e a orla da cida-
de sempre limpas e belas

A orla do São Raimundo é um dos 
principais pontos da Zona Sul 
de Manaus. Nesta terça-feira 
(8), a Prefeitura de Manaus, 

por meio da Secretaria Municipal de 
Limpeza Urbana (Semulsp), realizou 
recolhimento de resíduos sólidos e 
retirada de vegetação aquática da 
superfície da água no local. As ações 
de limpeza têm sido realizadas, diaria-
mente, pelos trabalhadores da limpeza 
pública para manter ruas, igarapés e a 
orla da cidade sempre limpas. 

“Estamos fazendo uma grande ação 
de limpeza na orla do São Raimundo. 
O lixo já estava acumulando muito na 
área. A determinação é do prefeito 
David Almeida e do secretário Sabá 
Reis, que assumiu o compromisso de 
limpar as nossas orlas, rios e igarapés”, 
destacou o coordenador das balsas de 
limpeza de rios e igarapés da Semulsp,  
Marlon Chagas.

A Semulsp segue em ação nas orlas 
da Manaus Moderna e da Panair. Além 
disso, está presente no igarapé da rua 
Palmeira do Miriti, no bairro Gilberto 
Mestrinho, rua Padre Cícero, bairro 
Cidade de Deus, ambos na Leste, e 
no igarapé do Passarinho, no Monte 
das Oliveiras, zona Norte de Manaus.

“Também estou com outra equipe de 
limpeza na orla da Manaus Moderna, 
onde estamos fazendo a coleta das 
balsas e limpeza nas rampas. E tam-
bém a coleta próximo da Panair. Estas 

Valdo Leão/Semulsp

Bianca Ribeiro

A Semulsp segue em ação nas orlas da Manaus Moderna e da Panair. Além disso, está presente no igarapé da rua Palmeira do Miriti e demais localidades

Segundo familiares, Jean distribuia drogas na região da Praça 14

ações de hoje fazem parte do traba-
lho de limpeza diária que a Semulsp 
desenvolve para que esses lixos não 
venham parar dentro dos nossos rios 
e igarapés”, explicou Chagas.

A coleta fluvial dos resíduos nos iga-
rapés é realizada com a utilização de 
balsas, empurradores, escavadeiras 
hidráulicas e embarcação autopro-
pulsora, tipo carga geral, e botes com 
motores de popa.

Limpeza diária 
Todos os dias, a Semulsp reali-

za a limpeza dos igarapés em Ma-
naus. São 60 quilômetros de orla 
percorridos para a realização desse 
serviço. Áreas, como Manaus Mo-
derna, Panair, igarapé do Franco, 

igarapé do 40, marina do Davi, porto 
da Companhia Energética do Ama-
zonas (Ceam), praia da Lua, e ainda 
regiões rurais, como comunidades do 
Livramento, Julião, Abelha e Nossa 
Senhora de Fátima recebem ações  
da prefeitura.

A modalidade de limpeza dos iga-
rapés e da orla da cidade retirou, 
em média, 35 toneladas por dia de 
lixo ao longo de 2021. Grande parte 
desses materiais retirados das águas 
é de garrafas PETs, descartáveis e 
resíduos domésticos, que poderiam 
ser reciclados e usados em serviços 
de comunidades.

Outras ações da Prefeitura
Motoristas sem carteira de habilita-

ção e realizando transporte irregular 
de passageiros em ônibus especiais, 
que estavam atuando clandestina-
mente, foram surpreendidos durante 
fiscalização da Prefeitura de Manaus, 
por meio do Instituto Municipal de 
Mobilidade Urbana (IMMU), nesta 
manhã, 8/2, na avenida Autaz Mirim, 
zona Leste da cidade. Dois ônibus 
foram flagrados em serviço de trans-
porte para uma empresa do Distrito 
Industrial e que estavam caracteriza-
dos com adesivos, numeral, motorista 
fardado e com o nome da empresa, 
porém, os coletivos não tinham re-
gistro para circular como ônibus de 
fretamento, no IMMU.

“Após fiscalização, foi pedida a iden-
tificação dos motoristas, e os docu-

Suyanne Lima

Após ser surpreendido 
por criminosos, um homem 
identificado como Jean 
Carvalho de Souza, de 28 
anos, foi executado a tiros 
na tarde desta terça-feira 
(8), no beco Tarumã, no 
bairro Praça 14 de Janeiro, 
na Zona Sul de Manaus. 
Segundo familiares da víti-
ma, Jean atuava no tráfico 
da região.

De acordo com teste-
munhas, a vítima estava 
próxima a sua motocicleta 
quando foi surpreendida 
por criminosos e alvejada 
a tiros. O veículo teria sido 
levado juntamente com o 
aparelho celular e um cor-
dão, ambos de Jean.

O local do crime foi iso-
lado por policiais militares 
da 1° Companhia Interativa 
Comunitária (Cicom) para 
atuação das demais equi-
pes competentes. Familia-
res da vítima estiveram no 
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local bastante abalados emocionalmente.
A equipe do Serviço de Atendimento 

Móvel de Urgência (Samu) foi ao local e 
apenas constatou o óbito. Segundo a mé-
dica, a vítima foi atingida por pelo menos 
cinco tiros, mas a quantidade oficial de 
perfurações será confirmada pela perícia.

Moradores afirmaram que Jean era visto 
constantemente na área pilotando a mo-
tocicleta, mas não residiam no local. Te-

mendo represálias, eles preferiram manter 
silêncio sobre a rotina do local. Apesar do 
medo, muitos populares acompanharam a 
perícia após o crime ter acontecido.

O caso será investigado pela Dele-
gacia Especializada em Homicídios e 
Sequestros, unidade da Polícia Civil do 
Amazonas, que deve identificar a au-
toria e motivação do crime contra Jean 
Carvalho de Souza.

Gabriela Brasil

Um homem, identificado 
como Alexandre Bernar-
des Correa, foi morto a tiros 
na tarde desta terça-feira 
(8), em frente a um bar, na 
avenida 7 de Setembro, no 
bairro Centro, Zona Sul de 
Manaus. A vítima traba-
lhava no estabelecimento, 
quando foi surpreendida 
por um homem de blusa 
preta, que efetuou diver-
sos disparos.

Ao chegar perto de Ale-
xandre, o criminoso atirou 
em direção à cabeça e cos-
tas da vítima, que chegou 
a ser atendida pelo Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU), mas não 
resistiu aos ferimentos e 
morreu na calçada do bar.

Segundo a equipe da 
24ª Companhia Interati-
va Comunitária (Cicom), a 
irmã da vítima, de apenas 
12 anos, estava presente 
no local, presenciou o as-
sassinato de Alexandre e 
quase foi atingida pelos 
tiros disparados.

Conforme o Sargento 
Ronilson Guedes, a polí-
cia foi acionada com in-
formações de que hou-
ve um tiroteio no Centro  
da cidade.

Após a execução, o ati-
rador correu em direção 
ao Porto de Manaus, en-
trou em uma lancha e 
fugiu. A polícia ainda não 
identificou quem é o cri-
minoso e quais foram as 
motivações do crime.

A família de Alexan-
dre também trabalhava 
no bar, porém não quis 
conversar com a equipe 
de reportagem por es-
tar muito abalada com a 
perda do familiar. Outros 
populares que acompa-
nhavam a ação da equipe 
da 24ª Cicom também não 
quiseram se pronunciar. 
A polícia vai investigar a 
causa do crime e a iden-
tidade do atirador.

A Delegacia Especia-
lizada em Homicídios e 
Sequestros, unidade da 
PC-AM, vai investigar  
o caso.

mentos expedidos pelo IMMU, como 
autorização para que os ônibus rea-
lizassem as atividades de fretamen-
to. Para a nossa surpresa, os ônibus 
estavam trabalhando como clone e 
exercendo a atividade irregular de 
fretamento para uma empresa do 
Distrito Industrial”, informou Ednal-
do Castro, diretor de transportes do 
IMMU.

Na ocasião, dois ônibus alternativos 
(amarelinhos) foram removidos ao 
parqueamento do IMMU, devido os 
motoristas não portarem a categoria 
D, requisito exigido para o veículo.

Outras duas motocicletas foram 
recolhidas por não estarem creden-
ciadas à realização do transporte de 
passageiros.
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Mais de 58 mil crianças foram 
imunizadas no Amazonas

Imbróglio com Amazonas 
Energia movimenta bairros

Locais 
de prova 
já estão 
disponíveis

Dados foram atualiza-
das pela Fundação da 
Vigilância Sanitária (FVS). 
Das doses aplicadas, 
45.596 foram na capital 
e 12.723 foram no interior

Até esta terça-feira (08/02), 
o Governo do Amazonas, 
por meio da Fundação de 
Vigilância em Saúde do 

Amazonas – Dra. Rosemary Costa 
Pinto (FVS-RCP), contabilizou a va-
cinação de 58.319 crianças de 5 a 11 
anos contra a Covid-19, com e sem 
comorbidades, em Manaus e no 
interior. O Governo do Estado, em 
parceria com as prefeituras muni-
cipais, segue com ações de sensi-
bilização e incentivo à imunização, 
para que o Amazonas avance ainda 
mais em sua cobertura vacinal. 

Das 58.319 doses aplicadas em 
crianças de 5 a 11 anos, 45.596 
foram na capital e 12.723 no inte-
rior. De acordo com o Ministério 
da Saúde, a estimativa de crianças 
que compõem esse grupo é de 566 
mil, em todo o estado.

“Precisamos muito que os pais 
acreditem na ciência, não morreu 
nenhuma criança em decorrência 
da vacina. A arma que nós temos 
mais poderosa contra a Covid-19 
é a vacinação, então precisamos 
agora proteger nossas crianças, 
tendo em vista o início das aulas. 
É importante que essas crianças 
já comecem as aulas imunizadas”, 
afirmou Tatyana Amorim, diretora-
-presidente da FVS-RCP.

Ela destacou ainda a mobilização 
feita pelo governador Wilson Lima, 
secretarias estaduais e munici-
pais de Saúde (SES-AM e Semsa, 
respectivamente) e FVS-RCP para 
que o Amazonas siga avançando 
em sua cobertura vacinal – agora, 
com foco no público infantil.

“Elas [as crianças] se contami-
nam e transmitem a doença, só 
agravam menos, hospitalizam me-
nos. Mas, é como eu costumo dizer, 
por mais que nós tenhamos aí um 
número pequeno de óbitos e hos-
pitalizações nessa faixa de etária 

Tácio Melo/Secom

Foto: Divulgação

Tácio Melo/Secom

As aulas presenciais da rede estadual, em Manaus, retornam na segunda-feira (14/02), seguindo todos os protocolos de segurança em saúde

Mais de 46 mil pessoas se inscreve-
ram no certame

Ontem (8), ocorreu mais uma sessão da CPI da Amazonas Energia. Sinésio Campos, presidente da CPI, esteve presente

de 5 a 11 anos, mas um representa 
100% para aquela família. Então, 
vacinar neste momento os nos-
sos pequenos é um ato de amor”, 
acrescentou Tatyana.

Volta às aulas
As aulas presenciais da rede 

estadual, em Manaus, retornam 
na próxima segunda-feira (14), 
seguindo todos os protocolos de 
segurança em saúde, assim ocor-
reu nos últimos dois anos. Desde 
2020, a Secretaria de Estado de 
Educação e Desporto vem adap-
tando as instalações das unida-
des educacionais para levar os 
cuidados com a Covid-19 a toda  
comunidade escolar.

As unidades receberam pias ex-
tras, equipadas com dispensado-
res de sabão líquido, papel-toalha 
e álcool em gel. Além disso, as es-
colas foram sinalizadas com infor-
mações sobre a lavagem correta 
das mãos, o compartilhamento de 

itens pessoais e o uso de máscaras. 
As crianças também possuem um 
papel fundamental na prevenção.

“Por mais que a gente saiba que 
o ambiente escolar é um ambiente 
controlado, nós temos aí as me-
didas de prevenção sendo traba-
lhadas, a vacinação é a arma mais 
poderosa de prevenção. Quando 
nós temos, somada às medidas 
de prevenção, a vacina, nós temos 
aí uma população mais protegida. 
Então, pais, por favor, vacinem os 
seus filhos, porque para a proteção 
da Covid-19 somente a vacinação”, 
finalizou a diretora-presidente da 
FVS-RCP.

Em Manaus, Governo do Ama-
zonas e Prefeitura seguem dan-
do continuidade à vacinação de 
crianças de 5 a 11 anos. Os pontos 
em funcionamento, assim como 
a documentação necessária, es-
tão disponíveis no site da Sem-
sa, por meio do link: https://bit.
ly/35S7DEh.

Ômicron nas crianças
Segundo o jornal Nexo, com a 

disseminação da variante ômi-
cron do coronavírus — mais 
transmissível que as versões 
anteriores — e a vacinação ain-
da incipiente no público infantil, 
a quantidade de crianças com 
covid-19 tem sido proporcional-
mente maior que em outros mo-
mentos da pandemia.

Os sintomas iniciais têm sido 
semelhantes aos de outras do-
enças respiratórias, como dor de 
garganta, febre, tosse, dor de ca-
beça e no corpo. Ainda é cedo para 
comentar se a doença causada 
pela ômicron se apresenta de 
forma diferente nas crianças do 
que no caso de outras variantes 
do coronavírus, segundo médicos.

Segundo dados do Ministério 
da Saúde, o número de crianças 
e adolescentes internados com 
covid-19 triplicou em janeiro em 
relação ao mesmo mês em 2021.

Gabriel Brasil
 

   A movimentação de moradores 
contra a Amazonas Energia ain-
da vai se prolongar nos próximos 
dias. Após o descumprimento da 
concessionária em seguir a limi-

nar que derruba a instalação do 
novo medidor, muitos grupos de 
comunidades em Manaus orga-
nizam reuniões contra a empresa 
e prometem levar informações 
sobre a distribuição de energia 
elétrica para a população.

Os encontros de moradores 
de comunidades afetadas pela 
instalação do Novo Sistema de 
Medição Central (SMC) já estão 
em andamento. De acordo com 
o líder comunitário Evaldo Cunha, 
conhecido como ‘Pepety’, do con-

PROTESTO

Concurso do CB

Os locais onde serão re-
alizadas as provas do con-
curso público do Corpo de 
Bombeiro Militar do Ama-
zonas já estão disponíveis 
para consulta. Ao todo, 
mais de 46 mil pessoas 
estão concorrendo às 453 
vagas ofertadas. A banca 
examinadora responsável 
pelo certame é Fundação 
Getulio Vargas (FGV), e os 
locais podem ser consul-
tados por meio do ende-
reço eletrônico https://
conhecimento.fgv.br/con-
cursos/cbmam21.

No site, o candidato en-
contrará a área para con-
sulta do local de prova, 
bastando informar o CPF. 
No mesmo endereço po-
dem ser consultados tam-
bém o edital do concurso 
e outras informações.

As provas estão previstas 
para o dia 12 de fevereiro em 
Manaus, Humaitá, Parintins 
e Tabatinga, em horários 
diferentes, a depender do 
cargo. A prova objetiva con-
tém 60 questões para o 
nível médio, e 80 para o 
nível superior. 

junto Renato Souza Pinto 2, hou-
ve uma reunião na noite desta 
segunda-feira (7), e outras estão 
marcadas para acontecer nesta 
sexta (11) e no sábado (12).

“Ontem à noite foi no Terra 
Nova e sexta-feira temos outra 
reunião no Conjunto Oswaldo 
Frota. Também vai acontecer 
uma grande reunião no sába-
do, no parque Eduardo Braga. 
A gente está levando conheci-
mento ao povo e preparando o 
povo para ir na rua a qualquer 
momento”, conta Pepety.

O líder comunitário ressalta 
que caso a Amazonas Energia 
procure derrubar a liminar que 
determina a suspensão da im-
plantação do novo medidor, os 
comunitários vão fechar as ruas 
da cidade.

CPI da Amazonas Energia
Mais uma sessão itinerante da 

Amazonas Energia aconteceu 
nesta terça-feira (8). A reunião 
foi realizada no bairro Compensa, 
Zona Oeste de Manaus, na Escola 
Estadual Coronel Pedro Câmara. 
Durante a sessão foram ouvidas 
as reclamações dos moradores 
relacionadas a concessionária.  

Órgãos como o Instituto de 
Pesos e Medidas do Amazonas 
(IPEM/AM), representado pelo 
diretor-presidente Márcio Brito 
e o Instituto de Defesa do Con-

sumidor do Amazonas (Procon/
AM), representado pelo diretor 
Jalil Fraxe, estiveram presentes 
na sessão.

Segundo o presidente da CPI 
da Amazonas Energia, o depu-
tado Sinésio Campos, é essencial 
a presença dos dois órgãos na 
sessão.

“Muitos clientes não sabem 
que podem contar com o Ipem 
quando suspeitam de uma 
contagem indevida, mas fize-
mos questão de convidar esses 
órgãos para deixar tudo claro. 
Agora, com a parceria do Procon, 
todas as denúncias levadas até 
à CPI são registradas por uma 
equipe do órgão”, explicou Siné-
sio Campos.

Os moradores da Compensa 
e de outros bairros criticaram, 
principalmente, as cobranças in-
devidas na fatura de luz, falta de 
manutenção da rede e quedas 
de energia.

Conforme um morador do bair-
ro, Edvaldo Gomes, de 52 anos, 
as quedas de energia acontecem 
quando há chuvas intensas. “Eu já 
perdi, pelo menos, uns três eletro-
domésticos por conta desse vai 
e volta na energia. A gente paga 
caro, mas, não tem retorno com 
um serviço que preste, só preju-
ízo”, desabafou o morador, que 
como muitos, sofre com os servi-
ços da concessionária de energia.

Dia a dia10
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Bento XVI pede perdão 
a vítimas de abusos

Rússia envia navios de guerra para o Mar Negro 

Papa emérito assu-
me ‘erros’ durante seu 
mandato como arcebis-
po. Em carta pessoal, 
ele diz que é ‘profun-
damente doloroso’ ser 
acusado de mentiroso

Duas semanas depois de 
um relatório apontar que 
o Papa emérito Bento XVI 
foi omisso em quatro casos 

envolvendo abuso sexual de me-
nores quando era arcebispo em 
Munique, na Alemanha, décadas 
atrás, ele reconheceu nesta terça-
-feira que “abusos e erros” ocorre-
ram sob seu comando, mas negou 
a acusação de omissão.

“Tive grandes responsabili-
dades na Igreja Católica”, disse 
Bento XVI em uma carta pessoal 
divulgada pelo Vaticano. “Tanto 
maior é a minha dor pelos abu-
sos e erros que ocorreram nes-
ses diferentes lugares durante 
o tempo do meu mandato. Cada 
caso individual de abuso sexual 
é terrível e irreparável.”

Observando que pediu perdão 
para a  Igreja Católica em suas reu-
niões com sobreviventes de abuso, 
Bento XVI, de 94 anos, escreveu: 
“Compreendi que nós próprios so-
mos arrastados para esta falta gra-
ve sempre que a negligenciamos 
ou deixamos de enfrentá-la com 
a necessária determinação e res-
ponsabilidade, como muitas vezes 
aconteceu e continua a acontecer 
(...). Mais uma vez, só posso expres-
sar a todas as vítimas de abuso 
sexual minha profunda vergonha, 
minha profunda tristeza e meu 
sincero pedido de perdão”.

Gregorio Borgia / AP

Divulgação

Vaticano divulgou a carta do Papa emérito junto com um adendo de três páginas escrito por especialistas jurídicos

Navio de guerra Minsk, da Marinha da Rússia a caminho do Mar Negro

No entanto, o Vaticano divulgou 
a carta do Papa emérito junto com 
um adendo de três páginas escrito 
por especialistas jurídicos que con-
testam as acusações específicas 
feitas a ele no relatório divulgado 
no mês passado sobre abusos se-
xuais de menores na Arquidiocese 
de Munique e Freising.

O relatório, encomendado pela 
própria arquidiocese a um escri-
tório de advocacia, identificou 497 
vítimas de abusos cometidos por 
integrantes da Igreja Católica no 
período de 1945 a 2019 e apontou 
falhas do então cardeal Joseph 
Ratzinger em tomar medidas em 
quatro casos quando foi arcebispo, 
entre 1977 e 1982.

EXERCÍCIOS NAVAIS

A Rússia vai enviar seis navios de 
guerra para o Mar Negro para exercícios 
navais, anunciou nesta terça-feira (8) o 
Ministério da Defesa do país, segundo 
a agência de notícias Inferfax.

Toda a costa da Ucrânia está voltada 
para o Mar Negro — inclusive a Crimeia, 
região que a Rússia invadiu e tomou 
dos ucranianos em 2014. Ao norte do 
país está Belarus e, ao leste, a Rússia.

O anúncio é feito um dia após o 
ministro da Defesa ucraniano, Oleksii 
Reznikov, anunciar que o país vai re-
alizar dez dias de exercícios militares, 
com drones e mísseis antitanque, em 
resposta às atividades das tropas russas 
em Belarus.

Também nesta terça, soldados ame-
ricanos começaram a desembarcar na 
Romênia, país que é o membro da Otan 
mais próximo da área de tensão, faz 
fronteira com a Ucrânia e tem saída 
para o Mar Negro.

Os navios russos devem passar pelo 
estreito da Turquia até o Mar Negro até 
amanhã, segundo a agência de notícias 
Reuters. Ao menos um navio de guer-
ra, o Minsk, já foi visto passando pela 
cidade turca de Canakkale nesta terça 
(veja na imagem ).

Além do Minsk, o Korolev e o Kali-
ningrado também devem navegar pelo 
Estreito de Bósforo hoje, enquanto o 
Pyotr Morgunov, o Georgy Pobedono-
sets e o Olenegorsky Gornyak devem 
passar na quarta-feira (9).

A Turquia, que tem fronteira marítima 
com a Ucrânia e a Rússia no Mar Negro 
e faz parte da Otan, disse que qualquer 
conflito militar seria inaceitável (legal-
mente, o país pode fechar o Estreito de 
Bósforo em caso de ataque).

Exercícios militares
O Ministério da Defesa russo afir-

mou que o movimento já estava pré-
-planejado, segundo a Interfax. No 
mês passado, o país anunciou que sua 
Marinha realizaria um amplo conjunto 
de exercícios em janeiro e fevereiro, 
envolvendo todas as suas frotas, do 
Oceano Pacífico ao Atlântico.

Já o ministro da Defesa ucraniano, 
Oleksii Reznikov, disse a uma televisão 
local que os soldados estão constante-
mente realizando exercícios militares, 
mas a partir de quinta-feira (10) come-
çarão a usar drones Bayraktar e mísseis 
antitanque Javelin e NLAW fornecidos 
por aliados estrangeiros.

No adendo à carta, a análise feita 
por quatro especialistas jurídicos 
a pedido de Bento XVI afirma que 
os investigadores descaracteri-
zaram as ações dele e ignoraram 
os fatos. Os especialistas jurídi-
cos disseram em sua análise que 
os investigadores não demons-
traram que o então arcebispo 
conhecia o histórico criminal de 
qualquer um dos quatro padres 
em questão,  e alegaram que eles 
caracterizaram erroneamente 
ações e ignoraram fatos.

Diferentemente do anexo jurí-
dico, a carta em alemão de uma 
página e meia de Bento XVI tem 
um tom pessoal e expressa em 
termos religiosos reflexões suas 

sobre uma longa vida que se apro-
xima do fim. Em um trecho, Bento 
XVI se pergunta francamente se 
ele, como todos os católicos o 
fazem na missa na oração da 
Confissão, deve pedir perdão pelo 
que foi feito e pelo que deixou de 
fazer “por minha culpa, por minha 
máxima culpa”.

Ele escreveu: “É claro para mim 
que a palavra ‘máxima’ não é usada 
todos os dias e não se aplica a to-
das as pessoas da mesma maneira. 
No entanto, todos os dias ela me 
faz questionar se também hoje eu 
deveria falar de uma falta mais gra-
ve”. Bento XVI não responde à sua 
própria pergunta, mas diz que está 
consolado pelo perdão de Deus. 

“Em breve, estarei diante do juiz 
final de minha vida”, escreveu ele.

Bento XVI, que renunciou ines-
peradamente em 2013, também 
agradeceu ao Papa Francisco pela 
“confiança, apoio e orações pesso-
almente expressos a mim”. Ele não 
deu mais detalhes.

Logo após a publicação do re-
latório alemão, Bento XVI havia 
reconhecido que esteve em uma 
reunião de 1980 sobre um caso 
de abuso sexual quando era arce-
bispo de Munique, acrescentando 
que havia dito erroneamente aos 
investigadores alemães que não 
estava lá.

Na época, o secretário pessoal 
de Bento XVI, o arcebispo Georg 
Ganswein, disse que a omissão foi 
resultado de um descuido na edi-
ção de 82 páginas de depoimentos 
que ele enviou aos investigadores, 
e que não houve  má-fé.

Na carta de hoje, Bento XVI 
disse: “Para mim, provou-se pro-
fundamente doloroso que esse 
descuido tenha sido usado para 
lançar dúvidas sobre minha ve-
racidade e até mesmo para me 
rotular de mentiroso”.

O pacote de mídia do Vaticano 
divulgado nesta terça incluía ví-
deos de Ganswein lendo a carta 
do Papa emérito em alemão e 
italiano. O adendo de três páginas, 
chamado “Análise dos fatos pelos 
colaboradores de Bento XVI”, foi 
escrito por três advogados canô-
nicos e um advogado civil.

Um porta-voz da Snap, uma das 
principais associações de vítimas 
de abuso, reagiu à carta dizendo 
que Bento XVI perdeu a oportu-
nidade de fazer uma “limpeza” 
que ajudaria no processo de cura 
emocional das vítimas por “não 
conseguir oferecer prestação de 
contas total e desculpas”.
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Cidades do AM são aprovadas 
no ‘Mais Esporte no Interior’

Palmeiras vence e está na final do Mundial 

Manauara 
EC encara o 
Penarol na 
5ª rodada Chamamento público 

disponibilizou um in-
vestimento de mais de 
R$ 3 milhões 

Mathew Child 

João Paulo Gonçalves/Faar

Paulo Bindá/Manauara EC

Meias Dudu e Raphael Veiga brilham e garantem o triunfo por 2 a 0

Os municípios que não foram aprovados no credenciamento terão entre os dias 14 e 16 de fevereiro para apresentarem seus recursos

Robô enfrenta o Leão da Velha 
Serpa em Itacoatiara

O Palmeiras venceu o Al-Ahly (Egi-
to) e se classificou nesta terça-feira 
(8) para a final do Mundial de Clubes 
da Fifa de 2022. A disputa ocorre em 
Abu Dhabi, nos Emirados Árabes.

O Palmeiras é o primeiro finalista 
da disputa de título, que acontece no 
próximo sábado (12) em Abu Dhabi 
(Emirados Árabes Unidos). Em noite 
inspirada dos meias Dudu (camisa 7) 
e Rafael Veiga (23), o time estreou 
com vitória por 2 a 0 sobre o Al Ahly.

O adversário da final será conhecido 
nesta quarta (9): será o vencedor do 
embate entre Chelsea (Inglaterra) e 
Al Hilal (Arábia Saudita), às 12h30 
(horário de Manaus), no estádio Mo-
hammed Bin Zayed.

Diante de mais dois mil palmeiren-
ses nas arquibancadas do estádio Al 
Nahyan, o Verdão mandou bem no 

jogo desde o início. Teve mais posse 
de bola (57%), apesar da defesa bem 
posicionada.

O jogo
A primeira boa chance do Alviverde 

balançar as redes foi aos 31 minutos, 
em uma jogada do meio-campista 
Dudu com o lateral-direito Marcos 
Rocha. O camisa 7 chegou a cruzar 
na área, mas a zaga afastou. Sete 
minutos depois, o Palmeiras abriu 
o placar com um chute colocado do 
meia Raphael Veiga, após passe de 
primeira de Dudu.

Na volta do intervalo, bastaram 
três minutos em campo para Dudu 
ampliar para o Verdão. Após sofrer 
o segundo gol, o time egípicio botou 
pressão, e chegou a diminuir aos 26 
minutos: Mohamed chutou de fora da 

área, Weverton afastou, mas a bola 
caiu nos pés do atacante Sherif que 
mandou para o fundo da rede. No 
entanto, houve intervenção do VAR 
e o gol, anulado.

E o VAR entrou novamente em 
ação aos 34 minutos, após carrinho 
por trás do zagueiro Ayman Ashraf 
para parar Rony. O juiz de campo 
chegou a dar cartão amarelo para o 
defensor egípcio, mas após a consulta 
das imagens do lance, decidiu pela 
expulsão do zagueiro.

Mesmo com dez em campo, o Al 
Ahly ainda tentou diminuir. Já nos 
minutos finais, Weverton fechou o gol 
em um chute de Hany, depois Sherif 
mandou uma bomba no travessão, 
mas a noite era mesmo do Verdão 
comandado pelo técnico português 
Abel Ferreira.

MUNDIAL DE CLUBES

BAREZÃO

A equipe do Manauara 
Esporte Clube viajou até 
a cidade de Itacoatiara 
(distante 268 quilôme-
tros de Manaus) para en-
frentar o Penarol, às 15h, 
no estádio Floro Rebelo 
de Mendonça, pela quinta 
rodada do Campeonato 
Amazonense 2022, nesta 
quarta-feira (9). 

Um dos atacantes do 
Robô da Amazônia, que 
marcou gol na última 
partida diante do Clipper, 
Michel Potiguar, comen-
tou sobre as expectativas 
à véspera do confronto 
contra o Leão da Velha 
Serpa.

“Estamos concentrados 
e preparados. Com muito 
empenho, queremos vol-
tar com o resultado posi-
tivo, por isso, vamos lutar 
até o fim para fazermos 
uma grande partida. Cada 
jogo para nós é final, com 
Deus na frente tudo dará 
certo! ”, afirmou o jogador.

O apito da partida fica 
com o Edmar Campos Da 
Encarnação, o primeiro e 
segundo assistente são 
Alexsandro Lira De Ale-
xandre e Eliane Nogueira 
Dos Santos respectiva-
mente. O quarto árbitro 
é o Luiz Rodrigo Barbosa 
Oliveira.

Quatorze municípios do 
Amazonas tiveram os pla-
nos aprovados que deve-
rão receber o recurso de 

R$ 50 mil do chamamento público 
“Mais Esporte no Interior”. Ao 
todo, o Edital disponibilizou às 62 
cidades do estado, um total de 
mais de R$ 3 milhões ao esporte 
de base. 

O objetivo da iniciativa é  in-
centivar a prática de modalidades 
esportivas, projeto do Governo do 
Amazonas, por meio da Fundação 
Amazonas de Alto Rendimento 
(Faar). 

“Com um olhar estratégico, o 
Governo do Amazonas entendeu 
que para alcançar o alto rendi-
mento, é necessário estruturar o 
esporte de base. Desta forma, os 
municípios aprovados contarão 
com um montante de R$ 50 mil 
para investirem em seus pro-
jetos, dando oportunidade para 
que futuros talentos possam 
aparecer e representar o estado 
em grandes competições”, res-
saltou o diretor-presidente da 
Faar, Jorge Oliveira.

As 14 prefeituras aprovadas no 
Chamamento Público que, terão 
entre os dias 21 de fevereiro e 4 
de março para apresentação dos 
devidos documentos, são: Ana-
mã, Apuí, Atalaia do Norte, Beruri, 
Careiro da Várzea, Fonte Boa, 
Humaitá, Novo Airão, Presidente 
Figueiredo, Santa Izabel do Rio 
Negro, Santo Antônio do Iça, São 
Gabriel da Cachoeira, São Paulo 
de Olivença e Tonantins.

Um dos municípios que tiveram 
seu plano de trabalho aprovado 
foi o da prefeitura de Tonantins 
(a 865 quilômetros de Manaus). A 
cidade tem como coordenador do 
setor da juventude e do projeto 
“Geração do Bem”, Isaac Freitas, 
que aproveitou a oportunidade 
para mostrar sua gratidão ao Go-
verno do Estado.

“Quero agradecer ao governa-
dor do Estado, Wilson Lima, e a 

Faar, com o Jorge Oliveira, por 
esse grande apoio ao esporte 
do nosso município, que será 
de grande importância para o 
desenvolvimento do esporte e 
contribuir para que as crianças, 
adolescentes e jovens possam 
participar e desenvolver ha-
bilidades esportivas”, afirmou 
Isaac Freitas.

Os municípios que não foram 
aprovados no credenciamento 
terão entre os dias 14 e 16 de fe-
vereiro para apresentarem seus 
recursos. No dia 18 de fevereiro 
será publicado a lista definitiva 
do Edital.

Aulas gratuitas
Para fomentar a prática es-

portiva e a inclusão social entre 
os jovens e crianças das comu-
nidades da capital e do interior 

inicia nesta quarta-feira (9) as 
matrículas para os interessados 
em participar das modalida-
des esportivas oferecidas pelo 
Projeto Esporte e Lazer na Ca-
pital e Interior (Pelci), que se-
rão realizadas no núcleo Arena  
Amadeu Teixeira.

O projeto é do Governo do Ama-
zonas por meio da Fundação de 
Alto Rendimento (Faar). São ofe-
recidas 320 vagas para os jovens 
de 10 a 17 anos, nas modalidades 
de futsal, vôlei, jiu-jitsu, basque-
te e handebol. Todas as vagas 
disponíveis serão para aulas na 
Arena Amadeu Teixeira.

De acordo com a programação 
de atividades, as turmas de futsal 
e vôlei terão aulas nas segundas 
e quartas, com o basquete e 
handebol ficando com as terças 
e quintas. Apenas o jiu-jitsu terá 

turmas de segunda a quinta-feira
“Estaremos implantando tam-

bém a Escolinha nos Bairros, em 
que jovens e crianças poderão 
praticar esporte dentro da sua 
própria comunidade, com ins-
crições em breve anunciadas”, 
completou Jorge Oliveira, dire-
tor-presidente da Faar.

As matrículas seguem até o 
preenchimento de todas as va-
gas. Os pais interessados em co-
locar seus filhos para participar 
das aulas devem comparecer nas 
dependências da Arena Amadeu 
Teixeira, localizada na avenida 
Constantino Nery, das 9h ao 
meio-dia, com os documentos 
necessários, que são: cópia do 
RG, cópia do CPF (ambos docu-
mentos do aluno e responsável), 
declaração escolar, 1 foto 3×4 e 
comprovante de residência.
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Foi divulgada, na manhã desta 
terça-feira (8), a lista dos indi-
cados ao Oscar 2022. A maior 
premiação da indústria cine-

matográfica norte-americana está 
programada para o dia 27 de março.

“Ataque dos cães” lidera a lista com 
doze indicações e você pode conferir 
a produção na Netflix. 

Uma curiosidade interessante é 
que a diretora do filme mais indicado, 
Jane Campion, tornou-se a primeira 
mulher com duas indicações na cate-
goria de direção da história do Oscar.

Já o segundo filme mais indicado 
foi “Duna”, que concorre em dez 
categorias. 

Curiosidades
A edição deste ano homenageia dois 

casais. Os espanhóis Javier Bardem e 
Penélope Cruz vão concorrer às esta-
tuetas de melhor ator e melhor atriz, 
respectivamente por “Apresentando 
os Ricardos” e “Madres Paralelas”. É 
a quarta indicação de ambos, que já 
ganharam um Oscar cada.

O titã de Hollywood, Steven Spiel-
berg, fez história no Oscar nesta ter-
ça-feira. “Amor, Sublime Amor”, que 
entrou na lista de melhor filme, fez 
dele o primeiro produtor a ganhar onze 
indicações.

Os nomeados para a melhor canção 
original integram a nata da música, 
com as suas composições poderosas.

Ao ganhar sua segunda indicação ao 
Oscar nesta terça-feira, o compositor 
Lin-Manuel Miranda tem uma nova 
oportunidade de alcançar o cobiçado 
status EGOT (Emmy, Grammy, Oscar, 
Tony), mas a concorrência é dura. 
As superestrelas Beyoncé (“King Ri-
chard”) e Billie Eilish (“Sem tempo para 
morrer”) também estão na disputa 
por suas primeiras indicações, assim 
como o roqueiro veterano Van Morri-
son (“Belfast”).

Diane Warren, que nunca ganhou um 
Oscar, chega à sua 13ª indicação com o 
sucesso “Somehow You Do” do filme 
“Four Good Days”.

O dinamarquês “Flee”, que narra a 
perigosa jornada de um refugiado do 
Afeganistão para a Europa, fez história 
nesta terça-feira ao conquistar três 
indicações.

O filme mistura animação com ima-
gens reais para contar a verdadeira 
história de um amigo de infância do 
diretor Jonas Poher Rasmussen, que 

Divulgação

Melhor Trilha Sonora Original
Não Olhe Para Cima
Duna
Encanto
Mães Paralelas
Ataque dos Cães

Melhor Roteiro Adaptado
No Ritmo do Coração (CODA)
Drive My Car
Duna
A Filha Perdida
Ataque dos Cães 

Melhor Roteiro Original
Belfast
Não Olhe Para Cima
King Richard: Criando Campeãs
Licorice Pizza
A Pior Pessoa do Mundo

Melhor Curta-Metragem de Anima-
ção

Affairs Of The Art
Bestia
Boxballet
Robin Robin
The Wildshield Wiper

Melhor Curta-Metragem Live Action
Ala Kachuu – Take and Run
The Dress
The Long Goodbye
On My Mind
Please Hold

Melhor Montagem
Não Olhe Para Cima

Duna
King Richard: Criando Campeãs
Ataque dos Cães
Tick, Tick… Boom!

Melhor Maquiagem e Penteados
Um Príncipe em Nova York 
Cruella
Duna
Os Olhos de Tammy Faye
Casa Gucci

Melhor Longa-Metragem de Ani-
mação

Encanto
Flee
Luca
A Família Mitchell e a
Revolta das Máquinas
Raya e o Último Dragão

Melhor Canção Original
“Be Alive” (de “King Richard: Criando 

Campeãs”)
“Dos Oruguitas” (de “Encanto”)
“Down to Joy” (de “Belfast”)
“No Time to Die” (de “007: Sem Tempo 

Para Morrer”)
“Somehow You Do” (de “Four Good 

Days”)

Efeitos visuais
“Duna”
“Free guy”
“Sem tempo para morrer”
“Shang-Chi e a lenda dos dez anéis”
“Homem-Aranha – Sem volta para 

casa”

com essa estratégia protegeu a iden-
tidade de seu protagonista.

Lady Gaga ficou fora do páreo de 
melhor atriz. A estrela pop interpretou 
a esposa de um herdeiro do império da 
moda em “The House of Gucci”.

Denzel Washington celebra um re-
corde pessoal em sua carreira: ele se 
consolidou como o ator negro com mais 
indicações à premiação na história.  
Nomeado neste ano ao prêmio de “Me-
lhor Ator” por seu papel em “A Tragédia 
de Macbeth”, Denzel conquistou sua 
décima indicação à honraria máxima 
do cinema.

Kristen Stewart encarou um desafio 
de peso e a atriz recebeu sua primeira 
indicação ao Oscar por seu papel de 
Diana no filme “Spencer”.

Confira os nomes que concorrem 
ao prêmio:

Melhor filme:
Belfast
No Ritmo do Coração
Não Olhe Para Cima
Drive My Car
Duna
King Richard: Criando Campeãs
Licorice Pizz
O Beco do Pesadelo
Ataque dos Cães
Amor, Sublime Amor

Melhor Atriz Principal
Jessica Chastain (“Os Olhos de 

Tammy Faye”)
Olivia Colman (“A Filha Perdida”)
Penélope Cruz (“wMães Parale-

las”)
Nicole Kidman (“Apresentando os 

Ricardos”)
Kristen Stewart (“Spencer”) 

Melhor Direção
Belfast (Kenneth Branagh)
Drive My Car (Ryusuke Hamaguchi)
Licorice Pizza (Paul Thomas An-

derson)
Ataque dos Cães (Jane Campion
Amor, Sublime Amor (Steven Spiel-

berg) 

Melhor Ator Principal
Javier Bardem (“Apresentando os 

Ricardos”)
Benedict Cumberbatch (“Ataque 

dos Cães”)
Andrew Garfield (“Tick, Tick… 

Boom!”)
Will Smith (“King Richard: Criando 

Campeãs”
Denzel Washington (“A Tragédia de 

Macbeth”) 

Melhor Atriz Coadjuvante
Jessie Buckley (“A Filha Perdida”)
Ariana DeBose (“Amor, Sublime 

Amor”)
Judy Dench (“Belfast”)
Kirsten Dunst (“Ataque dos Cães”)
Aunjanue Ellis (“King Richard: Crian-

do Campeãs”)

Melhor Ator Coadjuvante
Ciarán Hinds (“Belfast”)
Troy Kotsur (“No Ritmo do Coração”)
Jesse Plemons (“Ataque dos Cães”)
J.K. Simmons (“Apresentando os 

Ricardos”)
Kodi Smit-McPhee (“Ataque dos 

Cães”) 

Melhor figurino
Cruella (Jenny Beavan)
Cyrano (Massimo Cantini Parrini e 

Jacqueline Durran)
Duna (Jacqueline West e Robert 

Morgan)
O Beco do Pesadelo (Luis Sequeira)
Amor, Sublime Amor (Paul Tazewell) 

Melhor Mixagem de Som
Belfast
Duna
007: Sem Tempo Para Morrer
Ataque dos Cães
Amor, Sublime Amor 

A maior premiação da indús-
tria cinematográfica norte-

-americana está programada 
para o dia 27 de março 

Lista de Indicados ao Oscar 2022 
conta com surpresas e veteranos do cinema
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Thatiana e Daniel 
AreosaCarla e Marcelo Krishanã

Sônia Jinkings, Lucimar Au-
gusto e Suely Paes Barreto

Desde de dezembro que as Clínicas 
Mais Vida está atuando em Manaus. 
A franquia - aqui, fica na Recife - de 
assistência médica e ocupacional de 
Belém chegou pelas mãos de Cristi-
ne e Carlos Édson Oliveira Jr.

Cristine e Carlos Édson Jr.

Ana Ester 
Nina e José 
Trintin Jú-
nior esti-
veram no 
aniversário 
da Eunice 
Melo, foi 
sábado, no 
Barollo Vi-
nhos e Bar 
Gourmet, 
d u r a n t e  
o almoço.

Carol Simonetti e  
Fernando Coelho 

Walderian D’Ávila  
e Mary Tuma Isabelle Karan Flávio Pascarelli

Michélle Bessa so-
prou a velhinha 
anteontem. Esse 
ano preferiu come-
morar com os cole-
gas de trabalho da 
Agência de Desen-
volvimento Susten-
tável do Amazonas 
- ADS/AM e com 
surpresa, Lucas e 
Francisca Macedo, 
filho e mãe, respec-
tivamente, partici-
param da festinha.

O Joaquim Azevedo prepara novidades para Marinara 
Pizzaria&Restaurante…o novo cardápio tem criações do 
talento do  chef Yuri França que é especialista na gastro-
nomia italiana.

Jória Tapajós festejou o novo fevereiro com um almoço e a fa-
mília, no apartamento lindo do Barão da Villa. Na foto com a ani-
versariante os Honczaryk, Diego, Alexandre, Glauria e André.

Walter CruzRaul Barbosa Je

Shara Cordeiro



Por: Flávio Ricco  |  Colaboração: José Carlos Nery
Canal 1

TV Tudo

Manaus, quarta-feira 9 de fevereiro de 2022

Saiu o Ibope de janeiro, sem mu-
danças significativas nas primeiras 
posições, a não ser o fato da TV Brasil, 
imagine só, ter tomado o quinto lugar 
da Rede TV!. Surpresa? Até que não. 
Entre uma e outra há uma maior 
oferta de produtos ao público. Zebra 
nenhuma.

Mas as maiores curiosidades apa-
recem na parte debaixo da tabela. 
Ou seja, a explicação nenhuma para 

a existência de dezenas de emissoras, 
que só se sobressaem pela quantida-
de de traços que apresentam.

Por exemplo, olha só a situação em 
que se encontram os diversos canais 
da Bandeirantes e Grupo Newco, que, 
pendengas jurídicas à parte, são qua-
se uma coisa só:

57º lugar – BandNews – 0,02
77º lugar – BandSports – 0,01

82º lugar – AgroMais – 0,01
84º lugar – Terra Viva – 0,01
87º lugar – Arte 1 – 0,00
88º lugar – Sabor & Arte – 0,00

Somando todos, eles não chegam a 
0,05 de audiência. Isso é um décimo 
de meio ponto. A não ser o dinheiro 
que as operadoras oferecem pela 
presença, o que mais pode justificar 
a existência deles?.

Vento a favor 
A saída de vários profissionais 

da CNN Brasil, de Brasília, inclu-
sive pessoal de vídeo, natural-
mente chama atenção. 

O que, de fato, há por trás? Na 
verdade, trata-se apenas de um 
movimento natural do mercado 
de trabalho no DF.

Daí que...
Há uma concorrência muito 

forte em Brasília e diante do 
surgimento de novas oportu-
nidades para o pessoal da TV, 
principalmente por parte de 
alguns portais, sites e até em-
presas federais, fica impossível 
concorrer.

A CNN Brasil, talvez mais que 
qualquer outra, está sentindo 
isso na pele.

Por outra
Não chega a ser segredo para 

ninguém que o Metrópoles, do 
ex-senador Luiz Estevão, mui-
to em breve também terá a sua 
emissora de TV. E será mais que 
uma extensão do trabalho de ví-
deo que já é realizado.

Já existe todo um trabalho em 
cima disso.

Embarrigou?
Curiosa a situação de “Um 

Lugar ao Sol”, novela da Globo. 
Teve um começo surpreenden-

·SBT trabalha na montagem de 
toda cenografia do “Cozinhe se 
puder – Mestres da sabotagem”...

·... Já neste próximo final de se-
mana deverão ser  feitos os pré-
-lights.

·Programa da Eliana, “Ideias à 
Venda”, da Netflix, será disponibi-
lizado nesta quarta-feira. Ela está 
toda animada.

·A TV Cultura exibe neste domin-
go, a partir das 16h30, uma edição 
do documentário “Amazônia – Se-
bastião Salgado”...

·... Com imagens produzidas pela 
equipe do fotógrafo, é um roteiro 
abreviado de visita à exposição 
Amazônia, que será inaugurada 
no Sesc Pompéia.

·Leva assinatura da O2 Filmes 
a série de terror “Os Esquecidos”, 
sobre um grupo de jovens que se 
perde em uma trilha na Serra do 
Mar, no interior de São Paulo, e 
encontra abrigo em um estranho 
vilarejo...

·... No elenco, Michelle Rodri-
gues, Caroline Abras, Daniel Rocha, 
Michel Bercovitch, Roney Villela, 
entre outros...

·...Trabalho para a plataforma 
HBO Max.

·Envaidecida, a coluna agradece 
as lembranças e manifestações 
nas reuniões de direção da Rede 
TV!...

·... O problema é que sempre 
a orelha esquerda esquenta. Al-

guém explica?

C´est fini
Em relação ao fato de Fernando 

Mitre e Rodolfo Schneider, execu-
tivos do jornalismo da Band tam-
bém fazerem vídeo,  o pessoal das 
rádios do Grupo observa que lá 
essa prática, de chefes apresen-
tarem programas, é muito comum. 
Norma da casa.   

No caso, Thays Freitas é gerente-
-executiva da Rádio Bandeirantes, 
e está à frente do “Jornal Gente”. 
E Sheila Magalhães, na mesma 
função, só que na BandNews FM, 
apresenta o “Jornal BandNews” 
e “BandNews São Paulo”. E assim 
por diante. Então tá.

Ficamos assim. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!

Divulgação

te, digno de elogios, mas agora, 
ainda no meio, a história come-
çou a rodar em círculos. Não 
avança.

Será que a necessidade de es-
pichar em mais duas semanas é 
a causa?

Bom ouvir
A saída do Homero Salles da 

Jovem Pan, para alguns de for-
ma precoce, chegou a ser imagi-
nada como mais uma Tutice. Um 
daqueles repentes do Tutinha. 
Mas não.

Segundo o próprio Homero foi 
algo previamente combinado, 
com prazo estabelecido, para 
desenvolver uma certa tarefa 
que ele já desenvolveu.

Outra externa
Depois de várias cidades em 

São Paulo e no sul do país, “To-
das as Garotas em Mim” prepa-
ra-se para um novo destino.

Agora será a vez de Petrópolis. 
Trabalhos marcados para acon-
tecer a partir do próximo dia 14.

Elenco
Iano Salomão e Fhelipe Gomes 

foram chamados para o elenco 
de “Reis”, na Record.

A produção, em formato de 
série e várias temporadas, tem 
estreia para breve. 

Meio assim
Ontem, já com a sua equipe 

mobilizada desde cedo, um dos 
nossos, aqui da coluna, procu-
rou o SBT para saber a novidade 
do dia.

Resposta do interlocutor: “até 
agora nenhuma. Muito cedo. Sil-
vio Santos ainda não acordou”.

Júri fixo
Depois do “Canta Comigo” na 

Record, em suas duas versões, 
Tania Mara está de volta ao SBT, 
onde iniciou sua carreira como 
apresentadora do “Fantasia”.

Agora faz parte do júri fixo do 

“Programa Raul Gil”, quadro 
“Jovens Talentos”, ao lado de 
Flávia Noronha e Caio Mes-
quita. Estreia sábado.

Vespeiro
Sabe aquela de se me-

ter onde não deve? Pois é, a 
coluna caiu na besteira de 
apontar Jade Picon como fa-
vorita ao “BBB”. Caminhão de 
areia em cima.

Mas, através de um levan-
tamento de dados, foi só um 
palpite. Cada um pode dar o 
seu. Agora, por exemplo, nos-
sos estudos apontam que o 
Arthur Aguiar já aparece cor-

Divulgação

rendo por fora.

Espera um pouco
Ninguém aqui faz o simpá-

tico. Assim como em outros 
momentos da pandemia em 
curso, o Brasil voltou a regis-
trar mais de mil mortes em 24 
horas.

Só que agora o público está 
de volta aos estádios, a maio-
ria sem máscara, alguns se 
abraçando e até beijando o 
tempo todo. Tem também os 
desfiles das escolas de samba 
marcados para abril. E os hos-
pitais lotados. Qual é? Tudo a 
favor da doença?

Os seis canais da Band na TV 
paga não somam meio ponto 
de audiência
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 VENDAS
BAIRRO LAGO AZUL: 
COND. TOTAL VILLE 

VIDA NOVA
APARTAMENTO 

COM 44,42 M², 2 
QUARTOS, ÁREA 

LAZER COMPLETA

VALOR R$120.000,00 
Á VISTA OU 

R$70.000,00 MAIS 

PARCELAS DE 
R$401,92

 

 
VENDO AP 

 
BAIRRO: LAGO AZUL 
COND. VERONA PREMIUM 
SALA, COZINHA, LAVABO, 2 
QUARTOS. 
 
 
VALOR A COMBINAR. 
 
 
CONTATO:981291646-
991966038 
  

 

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO AS MARGENS DO RIO TARUMÃ, 

MURADO, COM 15MIL m²

 PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO TARUMÃ, RAMAL DO BAIANO, 

MURADO, COM 20 HECTARES 

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO RAMAL DO ACAJATUBA, DE 

FRENTE PARA O RIO NEGRO, COM 20 HECTARES.

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

Manaus, quarta-feira 9 de fevereiro de 2022

98244 - 0888/ 99529-8130 www.emtempo.com.br

 ALUGUEL

BAIRRO FLORES: 
COND. JARDIM DE 

FLORES
APARTAMENTO COM 

3 QUARTOS 

VALOR R$1.800,00

FONE/WHATSAPP: 
(92) 98271-5724/ 
(92) 98509-8030

Claro S.A, torna público que recebeu da SEMMA do Município de Rio Preto da 
Eva - AM a Certidão de Conformidade Ambiental de nº 008/2022, que autoriza a 
Atividade Serviço de Telecomunicação, com a finalidade Torre de telefonia – Es-
tação Radio Base. Com validade de 03.02.2023, sito a Rodovia AM 010, Km 113, 
ramal do Procópio Km 4 s/nº, Zona Rural de Rio Preto da Eva/AM. (AMRPE90)

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO PRETO DA EVA
Secretaria Municipal de Meio Ambiente - SEMMA

SEMMA

Claro S.A, torna público que recebeu da SEMMA do Município de Rio Preto da 
Eva - AM a Certidão de Conformidade Ambiental de nº 007/2022, que autoriza 
a Atividade Serviço de Telecomunicação, com a finalidade Torre de telefonia – 
Estação Radio Base. Com validade de 03.02.2023, sito a Rua Costa Azevedo, 
Lote 13, Setor F, Loteamento Beija-Flor – Rio Preto da Eva/AM. (AMRPE01)

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO PRETO DA EVA
Secretaria Municipal de Meio Ambiente - SEMMA

SEMMA

AUTO POSTO CONSTANTINO NERY LTDA torna público que recebeu da SEM-
MAS a LMO N° 654/2012-1 sob o processo n° 2019.15848.15875.0.000183, 
que autoriza a atividade Comercialização de Combustíveis, com a finalidade 
de Comércio varejista de combustíveis para veículos automotores denominado 
“POSTO CONSTANTINO NERY” - composto por 03 (três) tanques com capa-
cidade individual de 30 m³, totalizando um volume de 90 m³. Com validade de 
36 meses, sito na Avenida Curaçao, Nº 3.600, Conjunto Nova Cidade – Nova 
Cidade – Manaus/AM.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS
DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  3.785/2012

Associação dos Mineradores de Operadores do Município de Japurá, 
torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de Operação n.° 507/10-
07 1ª Alteração, que autoriza a lavra de areia e seixo em leito de rio 
pelo método de dragagem, sem beneficiamento, numa área de 4, 74ha, 
localizada na Leito do Rio Japurá, Região Costa do Tanuauã, no Município 
de Japurá – Am, para lavra a céu aberto por dragagem com classificação 
e concentração física, com validade de 1.441 dias.


